
Ano 5
#1897

Natal-RN
Sexta-Feira

6 / Novembro / 2015

 NovoJornalRN

 novojornalrn

 novojornalrn

 www.novojornal.jor.br

R$ 2,00

Ele não aparece no União da Madeira, nem na Federação 
Portuguesa ou em sites. Ele é Dí Martin, reforço anunciado 
por Walmir Nunes (foto), um mistério.  Esportes #11

Sob risco de 
queda, ABC 
joga contra 
o Ceará
Geral #8

América anuncia 
contratação de jogador 
sem registro algum 

// Conteineres adquiridos pelos moradores por R$ 46 mil, são equipados com beliches e ar-condicionado, e  terão custo mensal de R$ 3 mil
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Moradores de Nova Des-
coberta, Zona Sul de Natal, 
investem R$ 46 mil arre-
cadados por meio de rifas, 
eventos, bazares, e sorteio 
de duas motocicletas para 

instalar dois conteineres que 
receberam equipamentos 
de segurança e serão ocupa-
dos por seis policiais milita-
res. A comunidade ainda vai 
arcar com R$ 3 mil por mês 

com aluguel das câmeras e 
monitores,  internet, telefo-
ne, água mineral e alimenta-
ção para os policiais. O Go-
verno vai pagar a conta de 
água e de luz. A comunidade 

espera que agora a violência 
na área seja reduzida . Serão 
dois militares monitoran-
do e outros quatro fazen-
do ronda, 24 horas por dia.  
Cidades #9

Moradores de Nova Descoberta 
pagam por unidade policial 

Seca e falta de 
investimento 
derrubam valor 
da safra no RN 
Ao contrário do Brasil e do Nordeste, que tiveram crescimento no 

valor da produção agrícola, estado teve queda de 4,7%, causada 

pela falta de tecnologia para amenizar efeitos da seca.  Economia #7

Fausto Pinato (PRB-SP) 
é escolhido relator do pro-
cesso contra o presidente 
da Câmara dos Deputados, 
Eduardo Cunha (PMDB-
-RJ), no Conselho de Ética; 
e nega ser aliado dele. “Sou 
independente. O senhor 
Eduardo Cunha vai ser jul-

gado como um deputado 
comum, e não como presi-
dente da Câmara”, declarou. 
A partir do anúncio, Pinato, 
terá 10 dias para preparar 
parecer preliminar. O rela-
tor responde a processo no 
STF, mas alega ser inocen-
te.  Política #2

Relator diz que Cunha 
será julgado como 
deputado comum 

(84) 99113-3526

NOVO
WHATS

Festival do Sol 2015 
começa hoje e vai até do-
mingo, com shows em 
Natal. Mas a programação 
completa iniciou ontem 
e se estende até o dia 28 
de novembro, atingindo 
ao todo 14 cidades nor-

destinas. Neste fi nal de 
semana, na capital, 75 
shows, incluindo atrações  
internacionais. Tem tam-
bém Móveis Coloniais de 
Acaju (DF) e Th iago Petit 
(SP). Ingressos variam de 
R$ 10 a R$ 20, o dia. #16

Festival Literário de 
Natal (FLiN) terá hoje a 
participação de Gilberto 
Gil, que vai participar de 
bate-papo na Tenda dos 
Autores e encerra a noite 
subindo ao palco criado 
exclusivamente para ele 

na Praça Augusto Severo, 
em frente ao Teatro Alber-
to Maranhão, Ribeira. Na 
conversa antes do show, 
ele fala sobre diversidade 
cultural e o mundo globa-
lizado, a partir das 19h30. 
Tudo gratuito. #12

DoSol inicia hoje 
maratona de 75 
shows na Ribeira 

E o FLIN, da Prefeitura, traz 
Gilberto Gil, de graça

// Th e Fume, atração da Suécia, toca amanhã 

Cena Urbana
[ Vicente Serejo ]

Gisele Bündchen é um 
belíssimo animal da raça 

humana, com todo respeito 
às feministas. #5

Roda Viva
[ Cassiano Arruda ]

Robinson suspende 
negociações com o Fisco, 
que se reúne hoje e pede 

para ser respeitado. #4

Artigo
[ Luan Xavier ]

Acho impressionante como 
se muda de opinião. Mais 

ainda como isso é defendido 
com agressividade.  #4

Jornal de
[ Cristiano Félix ]

Lidar com rejeição é difícil. 
Fazer isso não reaparecer 

como um fl ashback é a 
mágica da criação.  #6

CULTURA
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POLÍTICA

Deputado Fausto Pinato, escolhido pelo Conselho de Ética para relatar processo contra 
o presidente da Câmara, é acusado no Supremo Tribunal Federal por crime de calúnia

Relator do processo contra 
Cunha responde ação no STF

Dilma diz  que é preciso construir o 
futuro nos momentos de difi culdade

O 
deputado Faus-
to Pinato (PRB-
-SP) será o rela-
tor do processo 
contra o presi-

dente da Câmara dos Deputa-
dos, Eduardo Cunha (PMDB-
-RJ), no Conselho de Ética. O 
anúncio foi feito ontem (5), 
pelo presidente do colegiado, 
José Carlos Araújo (PSD-BA). 
Pinato responde a um proces-
so no Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) por crime de fal-
so testemunho e denunciação 
caluniosa.

A representação no Con-
selho de Ética apura se houve 
quebra de decoro do peeme-
debista acusado de receber 
propina para viabilizar negó-
cios da Petrobras e de man-
ter contas secretas na Suíça. 
O processo foi aberto formal-
mente há dois dias, mas ainda 
era preciso escolher um entre 
os três nomes sorteados para 
comandar as investigações.

O anúncio estava previs-
to para quarta (4), mas foi fei-
to ontem. José Carlos Araújo 
nega que esteja protelando a 
apuração do caso. “O prazo do 
relatório preliminar começa a 
contar amanhã e termina dia 
19 e está marcado para o dia 
24 a apresentação do relatório 

preliminar”, disse O presidente 
do colegiado.

Fausto Pinato é advoga-
do e integrante da Comis-
são de Constituição e Justi-
ça da Câmara. “Vamos traba-
lhar em conjunto e garantir 
direito de ampla defesa”, disse 
Pinato, após anúncio de que 
irá relatar o processo contra 
Cunha. Perguntado se é alia-
do de Cunha, o deputado res-
pondeu: “Sou independente. 
O senhor Eduardo Cunha vai 
ser julgado como um deputa-
do comum, e não como presi-
dente da Câmara”. 

O relator do caso Cunha 
no Conselho de Ética respon-
de a um processo no Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
por crime de falso testemu-
nho e denunciação caluniosa. 
A ação penal 908 foi apresen-
tada pelo Ministério Público 
de São Paulo, mas, como Pina-
to é parlamentar, a 2ª Vara Cri-
minal da Comarca de Fernan-
dópolis (SP) encaminhou o 
processo para a Corte. Ontem, 
o deputado disse que não teve 
espaço para se manifestar so-
bre as notícias dessa ação. “O 
Poder Judiciário erra também. 
Eu vou ser absolvido. Tenho 
certeza absoluta”, afi rmou em 
entrevista à imprensa.

O presidente do conselho, 
José Carlos Araújo, disse tam-
bém que se o relator concluir 
o documento antes da data 
prevista, poderá antecipar a 
reunião para apresentação 
do parecer, mas afi rmou que 
não vai pressioná-lo. “A partir 
de agora, os prazos estão mar-
cados mas são ‘até’. Este é um 

processo que tem que ter toda 
atenção porque é atípico. Não 
vou pressionar o relator”, disse.

Na lista de possíveis rela-
tores entre os integrantes do 
Conselho de Ética, estavam 
também Vinicius Gurgel (PR-
-AP) e Zé Geraldo (PT-PA). A 
função não poderia ser assu-
mida por parlamentares que 

são do PMDB ou do Rio de 
Janeiro, partido e estado de 
Cunha, como regra do Regi-
mento Interno da Casa para 
garantir isenção na condução 
do processo.

PRAZOS
O conselho tem até 90 dias 

úteis para concluir a apuração. 

Com a escolha do nome do re-
lator, começa a contar o pra-
zo de 10 dias para apresenta-
ção de um parecer preliminar 
que apontará se a representa-
ção deve ou não continuar. Se 
o relator defi nir pela admissi-
bilidade e o colegiado aprovar, 
Cunha terá outros 10 dias para 
apresentar sua defesa.

A partir daí, o conselho 
tem mais 40 dias para ouvir 
testemunhas e colher docu-
mentos. Com o fi m desse perí-
odo de oitivas e coleta de pro-
vas, o relator terá ainda mais 
10 dias para concluir o pare-
cer fi nal indicando a perda ou 
não do mandato para que o 
conselho delibere sobre o des-
tino de Cunha e deixe a deci-
são fi nal para o Plenário da 
Casa, em votação aberta.

A representação contra 
o presidente da Câmara foi 
apresentada em outubro pelo 
Psol e pela Rede Sustentabi-
lidade. Os partidos questio-
nam as supostas contas se-
cretas de Eduardo Cunha na 
Suíça e nas denúncias de de-
latores da Operação Lava Jato, 
da Polícia Federal, que apon-
tam o peemedebista como 
uma das pessoas que recebe-
ram propina em contratos da 
Petrobras.

// Discurso

Ao discursar ontem (5), 
em Inhapi (AL), a pre-
sidenta Dilma Rousse-

ff  disse que nos momentos de 
difi culdade é preciso construir 
o futuro e não fi car cabisbai-
xo ou demonstrar desespero. 
Segundo Dilma, o Brasil passa 
por difi culdades, mas algo que 
não pode deixar de ser manti-
do são as obras para o combate 
a seca. Em Inhapi, a presidenta 
inaugurou o terceiro trecho do 
Canal do Sertão Alagoano, que 
vai levar água do Rio São Fran-
cisco a municípios de Alagoas.

“Quero dizer que nós te-
mos consciência de que é fun-
damental, quando a gente tem 
momentos de difi culdade, a 
gente mostrar não desespe-
ro, não, como disse o governa-
dor [de Alagoas, Renan Filho], 
fi car cabisbaixo. Em momen-
tos de difi culdade é que a gen-
te tem que construir o futuro”, 
disse Dilma.

Ela completou: “No Brasil, 
estamos passando por uma 
difi culdade. Agora, tem uma 
coisa que é importantíssi-
ma de ser mantida: são todas 
as obras ligadas a questão da 
seca, porque temos consciên-
cia de que, pela primeira vez 
no Brasil, a partir do governo 
do presidente Lula e com meu 
governo, nós enfrentamos 
com obras que vão solucionar 
o problema da seca”.

A presidenta disse que a 
Região Nordeste passa pela 
pior seca dos últimos cem 
anos e que o problema será 
enfrentado de cabeça erguida. 
“Essa pior seca, nós vamos en-
frentar com vocês. Vamos en-
frentar de cabeça erguida, va-

mos superar e vamos criar as 
condições para uma vida me-
lhor aqui na região”, disse. Dil-
ma afi rmou que estão em an-
damento obras estruturan-
tes para garantir água a mi-
lhões de pessoas que vivem 
no Nordeste.

Segundo a presidenta, um 
governante deve ser julgado 
pelo fato de dar ou não opor-
tunidades a seu povo e essas 
oportunidades precisam ser 
iguais, tanto para ricos quanto 
para pobres.

“As oportunidades iguais 
também não tem de ser iguais 
para os estados e as regiões? 
Tem. A obra do Canal do Ser-
tão Alagoano tenta e vai conse-
guir dar oportunidades iguais 
para quem nasce aqui e para 
quem nasce onde o rio passa. 

É isso que estamos construin-
do hoje aqui, reequilibrando 
no Brasil a geografi a”, explicou.

O terceiro trecho do Canal 
do Sertão Alagoano tem 28,2 
quilômetros de extensão e vai 
benefi ciar 60 mil pessoas, de 
acordo com o Ministério da 
Integração Nacional. Com in-
vestimento de R$ 851 milhões, 
o trecho disponibilizará água 
para os municípios alagoanos 
de Água Branca, Olho D’Água 
do Casado, Inhapi e Senador 
Rui Palmeira. O trecho quatro 
está em execução.

O Canal do Sertão Alagoa-
no, localizado a 304 quilôme-
tros de Maceió, vai levar água 
do Rio São Francisco para 
municípios alagoanos, bene-
fi ciando cerca de 1 milhão de 
pessoas, em 42 municípios.

THYAGO MARCEL / FOTOS PÚBLICAS

//Fausto Pinato disse que vai trabalhar para garantir  defesa de Eduardo Cunha no Conselho de Ética

// Dilma Rousseff , presidente:  fundamental não mostrar desespero

Eduardo Cunha diz que 
vai preparar sua defesa 
com tranquilidade - “No 
momento correto, depois 
que estiver efetivamente no 
prazo de defesa, meus advo-
gados irão contestar todos 
os pontos. Já nomeei advo-
gado para o Conselho de Éti-
ca e vai ser tratado com toda 

a calma e tranquilidade”, afi r-
mou o presidente da Câma-
ra, Eduardo Cunha, após o 
anúncio do relator de seu 
processo. Para ele, não faz 
diferença o nome do relator. 
 
Auditoria do PSDB não 
encontra fraude na 
eleição de 2014 - O Tribu-

nal Superior Eleitoral (TSE) 
informou (5) que o PSDB 
não encontrou indícios de 
fraude nas eleições de 2014. 
A informação foi dada pelo 
presidente, ministro Dias 
Toff oli. Há um ano, após ser 
derrotado, o partido pediu 
ao tribunal autorização para 
fazer auditoria própria.

Curtas



Natal, Sexta-Feira, 6 de Novembro de 2015  /  NOVO  /    3Política

Deposto da diretoria da executiva estadual do Democratas, deputado estadual 
espera vinda de José Agripino ao RN para saber como fi cará posição na legenda

José Adécio quer discutir 
sua situação no DEM

Adécio rechaça mal-estar

Eleição em 
Passagem 
une PT e 
Democratas

Dilma 
promove 
mudanças

L ei sancionada 
ontem pela 
presidente Dilma 

Rousseff  traz novas 
regras para o cálculo 
da aposentadoria. As 
novas regras levam em 
consideração a soma 
da idade e o tempo de 
contribuição do segurado, 
a chamada regra 85/95 
progressiva. Alcançados 
os pontos necessários, o 
trabalhador irá receber o 
benefício integral, e não 
have-rá a aplicação do 
fator previdenciário.

Segundo a fórmula 
85/95, o trabalhador pode 
se aposentar com 100% 
do benefício quando a 
soma da idade e tempo 
de contribuição for 85, no 
caso das mulheres, e 95, 
no caso dos homens. A 
partir de 31 de dezembro 
de 2018, essa fórmula 
sofrerá o acréscimo de um 
ponto a cada dois anos. 

A lei limita esse 
escalonamento até 31 
de dezembro de 2026 
quando a soma para as 
mulheres passará a ser 
de 90 pontos e para os 
homens, de 100 pontos. 
O tempo mínimo de 
contribuição permanece 
de 30 anos para as 
mulheres e de 35 anos 
para os homens.

Um exemplo: como o 
número de pontos é igual 
à idade da pessoa mais 
o tempo de contribuição 
com o INSS, uma mulher 
de 53 anos que tiver 
trabalhado por 32 anos 
soma 85 pontos e já pode 
receber aposentadoria 
integral. O mesmo vale 
para um homem de 59 
que tiver trabalhado por 
36 anos, somando assim 
95 pontos. 

A partir de 31 de 
dezembro de 2018, 
essa soma deverá ser, 
respectivamente, de 
86 e 96 pontos. A partir 
de 31 de dezembro de 
2020, deverá atingir os 87 
pontos para as mulheres e 
97 pontos para os homens 
e assim progressiva-mente 
a cada dois anos até 2026.

De acordo com o 
Ministério da Previdência, 
a progressividade 
ajusta os pontos 
necessários para obter a 
aposentadoria de acordo 
com a expectativa de vida 
dos brasileiros.

No caso dos 
professores dos ensinos 
infantil, fundamental e 
médio, que tem regras 
diferenciadas e se 
aposentam cinco anos 
mais cedo que as demais 
categorias, a lei determina 
que sejam acrescidos 
cinco pontos à soma da 
idade com o tempo de 
contribuição. Portanto, 
se um professor tem 90 
pontos, será considerado 
que ele atingiu 95.

Para ter direito à apo-
sentadoria por tempo 
de contribuição, os 
segurados da Previdência 
Social precisam ter 30 
anos de contribuição, no 
caso das mulheres, e 35 
anos, no caso dos homens. 

A nova regra é 
uma opção de cálculo, 
que permite afastar 
a aplicação do Fator 
Previdenciário. Caso 
a pessoa deseje se 
aposentar antes de 
completar a soma de 
pontos necessários, ela 
poderá se aposentar, 
mas vai haver aplicação 
do fator previdenciário 
e, portanto, potencial 
redução no valor do 
benefício.

O 
deputado esta-
dual José Adé-
cio (DEM) 
aguarda a vinda 
do presidente 

do seu partido, senador José 
Agripino, ao estado para de-
bater sobre sua situação na 
legenda. Adécio está insatis-
feito com o comportamen-
to que diz estar sendo adota-
do pelo Democratas em re-
lação a ele e que isso estaria 
ocasionando a perda de espa-
ço e representatividade políti-
ca entre os seus pares.  O es-
topim ocorreu com a eleição 
da nova diretoria no último 
dia 24, quando o deputado foi 
deposto da diretoria da exe-
cutiva estadual, mantendo-se 
como delegado para a con-
venção nacional da sigla.

“Assim que o senador che-
gar vou procurá-lo para falar 
sobre esse assunto, mas não 
é nada de briga ou mágoa. 
Sempre tive ótimo relaciona-
mento com Agripino. Preci-
so conversar com ele sobre o 
que ele tem a dizer sobre o as-
sunto”, disse o parlamentar. 

José Adécio já se pronun-
ciou sobre o assunto, numa 
espécie de desabafo, por 
meio de uma carta, direciona-
da e publicada pelo jornalista 
Vicente Serejo, em sua coluna 
“Cena Urbana”, na edição do 
NOVO da última quarta-feira.

Adécio ratifi cou o que es-
creveu quando disse que tem 
sofrido a perda de espaço em 
sua região de atuação nos 
municípios do Mato Gran-
de e que a eleição para a di-
retoria da executiva estadu-
al foi uma demonstração de 
desprestígio e de desatenção 
para com ele. 

“Tudo o que escrevi foi 
com minhas palavras e de 
cunho próprio. Foi para res-
ponder ao que o amigo depu-
tado Getulio Rego havia fala-
do, já que não autorizei que 
ninguém falasse sobre isso 
em meu nome”, disse.

O deputado destacou sua 
atuação e apoio do seu man-
dato ao Democratas quando 

a legenda ainda atendia por 
outras nomenclaturas como 
Arena e PFL.   

“Quando entrei na políti-
ca, entrei no Arena há 40 anos 
e de lá para cá continuo sem-
pre dedicado, mas não me 
sinto constrangido em não 
estar mais na diretoria. As 
últimas eleições, por exem-
plo, venci pelo meu esforço 
e pelo meu trabalho. Vivo o 
melhor momento da minha 
vida publica. Enquanto se fala 
em corrupção, não tenho ne-
nhum processo contra mim, 
mas não me curvo a vonta-
de de ninguém”, declarou o 
deputado.

O senador José Agripino, 
que foi reconduzido à presi-
dência do diretório estadu-
al disse que não há nenhuma 
medida de exclusão em re-
lação ao deputado, mas que 
este continua ocupando uma 
posição de prestígio entre os 
democratas. 

“O deputado ocupa a im-
portante posição de delega-
do da convenção nacional. 
Ele é a voz e o voto do DEM 
potiguar. Essa é a maior mani-
festação voluntária do quan-
to ele representa para o par-
tido. José Adécio sempre teve 
e continua tendo voz ativa en-
tre nós e ele sabe que tem”, de-
clarou o senador em entrevis-
ta por telefone ao NOVO. 

José Agripino disse ainda 
que as declarações de Adécio 
não causam nenhum distan-
ciamento entre eles. “É o nos-
so delegado. O partido como 
qualquer partido tem seus 
membros que têm opiniões 
e podem manifestá-las livre-
mente”, reforçou. 

O senador continua acu-
mulando a função de presi-
dente nacional e regional do 
partido, acompanhado pela 
ex-prefeita de Mossoró, Cláu-
dia Regina, que é a vice-presi-
dente de Assuntos Sociais; o 
deputado federal Felipe Maia 
é o vice-presidente de Assun-
tos Econômicos e o deputa-
do estadual Getúlio Rêgo é o 
vice-presidente de Assuntos 
Relacionados com Direções 
Municipais. 

A diretoria da agremiação 

ainda conta com a esposa do 
senador, Anita Catalão Maia, 
que é presidente do DEM Mu-
lher na vice-presidencia, além 
de Fátima Lapenda, como se-
cretária-geral e Júnior Maia, 
como tesoureiro.

De acordo com Agripino, 
o objetivo é fazer o Democra-
tas crescer com as eleições 
de 2016. “Queremos conquis-

tar prefeituras importantes 
como a de Currais Novos e 
Pau dos Ferros, além da ma-
nutenção de outras como em 
João Câmara”, disse. 

Nas cidades da região me-
tropolitana de Natal, no en-
tanto, o presidente do Demo-
cratas disse que ainda é “pre-
maturo” falar a respeito do 
assunto. 

Se está vivenciando um 
do mal-estar dentro do seu 
partido, o mesmo deputado 
nega ter ocorrido na última 
quarta-feira no município de 
Passagem durante o comício 
para as eleições suplementa-
res de lá. Segundo testemu-
nhas, José Adécio teve um 
mal-estar e chegou a ser so-
corrido no hospital Regional 
de Santo Antônio, cidade vi-
zinha. Contudo, o deputado 
ameniza o ocorrido.

“O que houve é que che-
guei muito cedo e o comí-
cio se prolongava depois das 
23h. Saí antes porque esta-
va muito cansado”, explica. A 
informação do mal-estar foi 
publicada em blogs da região 
que relataram que ele che-
gou a ser amparado por au-
toridades políticas que es-
tavam no palco no momen-
to em que a prefeita interina 
Wedna Tavares discursava. 

Pouco tempo depois, a 
assessoria de comunicação 
do evento teria informado 
que o deputado passava bem 
e o seu estado de saúde era 
estável.

José Adécio tem 71 anos 
e está em seu oitavo manda-

to na Assembleia Legislativa. 
Entrou na vida pública em 
1972, quando ainda cursa-
va a faculdade de engenharia 
civil e, no ano seguinte, assu-

miu a Secretaria de obras ur-
banismo da Prefeitura de Pe-
dro Avelino/RN. Quatro anos 
depois, foi eleito prefeito da-
quele município.

Em 1987, Adécio elegeu-
-se deputado estadual e per-
manece no posto até hoje 
com atuação forte nas regi-
ões Central Potengi, Mato 
Grande e Vale do Açu. 

Entre suas propostas 
no parlamento está a cria-
ção dos municípios de Fer-
nando Pedrosa, Itajá, Rio do 
Fogo e São Miguel do Gosto-
so; além de ter encartado na 
Constituição do estado, em 
1988, cinco artigos, como o 
que institui o Fundo Estadu-
al de Permanente Controle 
das Secas, e que dispõe sobre 
o pagamento com prazo até 
o último dia útil de cada mês, 
dos vencimentos dos servi-
dores públicos estaduais e 
municipais.

O deputado assumiu a 
Presidente da Assembleia 
Legislativa de Janeiro de 
1991 à Janeiro de 1993, ocu-
pando interinamente o go-
verno do estado por cinco 
vezes. 

Foi ainda vice-líder da 
bancada no Governo José 
Agripino, liderando o então 
PFL durante oito anos por 
decisão dos seus pares na 
Assembleia Legislativa.

O incidente que José Adé-
cio nega ter ocorrido com ele 
não foi o único que chamou 
a atenção nas eleições suple-
mentares de Passagem. Lá 
PT e DEM, que geralmen-
te são rivais políticos, se uni-
ram na disputa pela prefeitu-
ra com os candidatos Antô-
nio Lucinaldo Chaves (PT) e 
Robson Meireles (DEM).

Eles sofreram, inclusi-
ve um atentado, com tenta-
tiva de sequestro por razões 
políticas, na madrugada da 
quarta-feira em que ocorreu 
o comício.

Ontem, o presidente do 
PT no Rio Grande do Norte e 
vereador em São Gonçalo do 
Amarante, Eraldo Paiva, emi-
tiu nota de solidariedade aos 
candidatos pelo atentado. 

Segundo consta no bo-
letim de ocorrências, as ví-
timas foram abordadas por 
um trio armado e encapuza-
do em um veículo e que pro-
curava pela prefeita interina. 

Os bandidos diziam que 
se seus candidatos perdes-
sem eles os matariam e le-
varam as vítimas a uma área 
de canaviais já na cidade de 
Brejinho, agredindo-os e 
ameaçando-os.

Além da dupla PT/DEM, 
estão na disputa das eleições 
de Passagem, Tota Fagun-
des e Luciano Silvestre, am-
bos do PMDB, e Lívia Torres 
com Ricardo Romeiro, am-
bos pelo PSD.

// Ao NOVO, Agripino (E) disse que posição de delegado no partido mostra importância de Adécio (D)

// Deputado estadual teria passado mal durante comício

ARGEMIRO LIMA / NOVO

ARGEMIRO LIMA / NOVO

// Aposentadoria

Cláudio Oliveira
Do NOVO
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O jornal O Globo, há pou-
cos dias, abriu uma página 
para noticiar a nova operação 
de Confecções Guararapes 
(empresa que tem sede no Rio 
Grande do Norte) na Repú-
blica do Paraguai. Ela é, ape-
nas, uma  entre muitas em-
presas brasileiras que estão 
se instalando no país vizinho. 
De acordo com  a Confedera-
ção Nacional da Indústria, que 
vem denunciando o risco de 
desindustrialização que o Bra-
sil está vivendo,  no momento 
existem, pelo menos, 42 em-
presas brasileiras que estão 
cruzando a fronteira em busca 
de condições mais favoráveis.

Os exemplos de empre-
sas brasileiras que estão bus-
cando o Paraguai vão da Vale, 
que continua com íntimas li-
gações com o Governo, em ra-
zão do peso de fundos de pen-
são de estatais brasileiras no 
seu capital, que lá chegou ad-
quirindo uma empresa de lo-
gística fl uvial fugindo da legis-
lação brasileira; do mesmo jei-
to que a catarinense Budde-
mayr, fabricante de artigos de 
cama, mesa e banho, está ins-

talando uma unidade têxtil. O 
mesmo ocorre como a cimen-
teira Inter Cement, do grupo 
Camargo Correia, que tam-
bém ergue uma nova fábrica 
em Yguazu.

Flávio Rocha, CEO de Lo-
jas Riachuelo, explica a opera-
ção paraguaia de sua empre-
sa: “Mandamos para lá par-
te da maquinaria de uma fá-
brica que havíamos montado 
em Fortaleza. E enviamos te-
cidos e moldes. Nosso parcei-
ro costura as roupas e fornece 
para as nossas lojas no Brasil. 
O Paraguai tem custo compa-
rável ao da China, com “transit 
time” (tempo de chegada da 
mercadoria no ponto de ven-
da) de Santa Catarina. Uma 

peça demora seis meses para 
chegar da China até aqui; do 
Paraguai chega em um dia”. 
Segundo Rocha, o produto fa-
bricado no Paraguai deve re-
presentar 2% das vendas de 
Lojas Riachuelo. Num futuro 
não muito distante, pela pro-
ximidade, a produção para-
guaia deve ocupar o espaço 
da China, de onde vem atu-
almente 40% das coleções da 
Riachuelo.

Noves fora a inexistência 
do clima de hostilidade, que 
muito empresários tem en-
contrado no Brasil, em vários 
setores ofi ciais, o Paraguai ofe-
rece, além de incentivos fi s-
cais, energia e mão de obra 
mais baratas – no caso da in-

dústria têxtil, o custo de pro-
dução com energia e mão de
obra é 39% menor que no Bra-
sil. As empresas procuram
menos burocracia e acesso a
outros mercados (o Paraguai
tem acesso especial a comuni-
dade européia). Vivendo uma
fase de estabilidade política o
país vizinho tem oferecido a
segurança jurídica de uma le-
gislação moderna e descom-
plicada, além de maior proxi-
midade dos grandes mercado
consumidores brasileiros, al-
cançados em apenas um dia.

O Paraguai tornou-se a ou-
tra face de uma moeda, que ti-
nha a mais exitosa experiên-
cia de industrialização no In-
terior do RN, embora mantido
um clima de desconfi ança –
e hostilidade – em órgãos go-
vernamentais a partir da área
trabalhista.

A globalização que se tor-
nou um caminho sem volta
passa a comandar as grandes
decisões empresariais que
cada vez mais são tomadas na
busca de segurança para o ca-
pital investido e maior oportu-
nidades de lucro.

Café com ABC
O deputado José Adécio 
promove um café da manhã, 
hoje, no Potengi Flat, para 
falar de ABC. Candidato a 
Presidente, ele vai apresentar 
as idéias centrais de sua 
proposta para soerguer o 
clube do povo. A eleição será 
em Dezembro; o time precisa 
estar pronto em Janeiro.

Ponto de ruptura

A interrupção, pelo Governo 
do Estado, nas negociações 
que vinha mantendo com o 
Fisco desde o começo ano, 
especialmente o caso da 
UPV, provoca uma pronta 
reação dos servidores que 
convocaram uma assembléia 
extraordinária do SINDFERN 
para a manhã de hoje. 
Sindicato marcado pela 
negociação, a suspensão da 
negociação já provocou uma 
resposta: ”O Fisco merece ser 
respeitado”

Justiça Eleitoral
 Cláudia Regina Freire teve 
seu mandato de Prefeita de 

Mossoró cassado e ainda foi 
condenada a fi car inelegível 
por oito anos, mesmo sem ter 
sido – ao menos – acusada 
de ter praticado qualquer 
infração. Os dez processos 
que a condenaram, no 
TSE, tratam de infrações 
praticadas por terceiros, 
que benefi ciaram sua 
candidatura.

Feira na praça
A 8ª edição da Feira de 
Gastronomia e Arte começa, 
hoje, em novo endereço, 
a Praça Pedro Velho, uma 
vez que a Praça da Árvore, 
em Mirasol, oferece riscos 
à segurança, em razão da 
montagem da decoração 
natalina. Mas, o evento voltará 
ao seu endereço tradicional no 
dia 13 com uma programação 
que vai até Janeiro.      

Falta estatística
As autoridades da área 
de segurança pública, 
que tem sido pródigas na 

divulgação de estatísticas, 
estão devendo a comparação 
dos casos de explosão de 
caixas eletrônicos. O tipo de 
crime que vem ganhando 
proporções muitas vezes 
acima da média que vinha 
sendo registrada.

Inteligência demorada
 Do juiz Raimudo Carleyle, 
no twitter, sobre o mesmo 
assunto: “Certeza que a 
inteligência policial da 
Secretaria de Segurança está 
trabalhando nos casos das 
explosões de bancos. Mas, se 
demorar muito não sobre um”.

Lutas em Mossoró
O jornalista Marcos Bezerra 
volta, hoje, a Mossoró (onde 
chefi ou a sucursal da Tv 
Cabugi) para lançar,  o seu 
segundo livro, “O Inferno 
de Antônio”, um romance 
inspirado no cordel “O Ataque 
de Mossoró ao Bando de 
Lampeão”, do poeta popular 
Antônio Francisco.

Três posses
A Academia de Letras 
Jurídicas realiza, hoje, 
às 19h30m, na sede da 
Academia Norteriograndense 
de Letras, a sessão solene 
para a posse de três novos 
acadêmico: desembargador 
João Batista Rodrigues 
Rebouças, desembargador 
federal Francisco Barros Dias 
e juiz federal Walter Nunes 
Junior.

Medalhas da Justiça
O Tribunal de Justiça aprovou 
proposta do seu Presidente, 
Cláudio Santos, outorgando 
a Comenda Valor Judiciário 
Seabra Fagundes, ao 
desembargador aposentado 
Deusdeth Maia, e post 
mortem ao tabelião Armando 
Fagundes. A Medalha do 
Mérito Judiciário Amaro 
Cavalcanti foi aprovada 
para o advogado Meroveu 
Pacheco Dantas.

Conexão Seridó
Depois de Natal, o projeto 
Conexão Elefante Cultural, 
estará neste fi m de semana 
no Seridó: Caicó, Santana do 
Seridó e Currais Novos com 
a Cia de Dança do Teatro 
Alberto Maranhão, levando 
dança, circo e teatro ao povo.

Do sertão ao Paraguai

• Completa 115 anos, hoje, que 

Ângelo Roseli ganhava a concessão 

para explorar o serviço de bondes 

em Natal.

• O ex-presidente Lula resolveu 

processar a Veja mais uma vez. 

Pela capa o colocando com roupa 

de presidiário.

• No Centro de Convenções, hoje, 

tem um show da pesada: Alcyone e 

Benito de Paula. 

• Thiago Gonzaga lança hoje no 

FLIN, o livro”A Arte Poética de 

Diógenes da Cunha Lima”.

• Garibaldi e Henrique Alves 

participaram, ontem, do comício 

de Tota Fagundes na eleição 

suplementar de Passagem.

• Há 225 anos, Antônio de Azevedo 

Maia doava terras para formar o 

patrimônio da Paróquia de Jardim 

do Seridó.

• Honório Medeiros lança, hoje, 

na Feira do Livro de Mossoró, 

“Histórias de Cangaceiros e 

Coronéis”.

• Flávio Rocha inaugurou a loja nº 

277 da Riachuelo; a 18ª no Estado 

de Minas Gerais.

• O Detran realiza leilão de veículos 

apreendidos terça e quarta-feira, 

em Neópolis.

ZUM  ZUM  ZUM

Consertar as estradas

Sem título.doc

No campo da infraestrutura, ou da falta dela, uma das 
questões que mais afeta o desenvolvimento do Rio Grande 
do Norte é a situação das estradas. Sem que estejam em boas 
condições de uso, oferecem mais entraves do que soluções.

A pesquisa que a Confederação Nacional do Transpor-
te divulgou nesta semana dá números e estatísticas que não 
apenas explicam a precariedade das rodovias no RN como 
ampliam o desalento. A saída não é fácil – é cara -, mas exige 
dos gestores atitude para corrigir os rumos. 

Os prejuízos que podem decorrer da demora em agir de-
vem ser ainda maiores do que os custos para enfrentar o pro-
blema. Esse o balizador.

A pesquisa da CNT, que teve cunho nacional, apontou 
que a  maioria das rodovias do RN, 58,7% para ser exato, é 
classifi cada como regulares, ruins ou péssimas. O levanta-
mento foi feito em 1.841Km de estradas federais e estaduais 
localizadas no RN. O trecho referente às rodovias estaduais – 
322Km – são os que estão em piores condições.

De acordo com o estudo, as dez estradas estaduais são as 
piores entre as 18 pesquisadas. Nenhum trecho é considera-
do ótimo ou bom e 60,6% delas são tidas como péssimas, en-
quanto 36,1% são ruins e 3,3%, regulares.

Para completar, o presidente do Departamento de Estra-
das e Rodagens do estado, general Jorge Ernesto Pinto Fra-
xe não economizou palavras para assumir o problema. E foi 
curto e grosso quanto às perspectivas de investir em melho-
rias. “A malha viária do RN está abandonada e o saldo para fa-
zer reparos agora é zero”, afi rmou.

Segundo a pesquisa, a estimativa é que seriam necessá-
rios R$ 673,4 milhões de investimentos para reconstrução, 
restauração e manutenção dos trechos danifi cados.

O governo tem, portanto, mais uma questão com que se 
preocupar. Vê-se obrigado a ter de agir para mudar uma cul-
tura que vem de várias administrações passadas. É urgente 
pensar num programa para restaurar as condições de uso 
das rodovias potiguares.

A medida se faz importante não para atender as queixas 
descobertas a partir do estudo tornado público pela CNT, 
mas pela necessidade de melhorar a oferta de infraestrutura. 

As estradas são canais importantes também para o es-
coamento de produtos. É a conexão que o estado mantém 
entre as várias regiões e com os estados vizinhos. Não há in-
vestidor que pense em aplicar recursos ou instalar empresas 
que não deseje saber as condições em que se encontram as 
rodovias locais.

Portanto, não será fácil, mas se faz necessário que o esta-
do passe a se preocupar com a recuperação de suas estradas. 
É básico em qualquer estratégia de desenvolvimento.

Sempre que eu tinha algo que não conseguia mais guar-
dar dentro de mim, mas não podia falar para ninguém, usava 
o Word para escrever textos de várias e várias laudas e deletá-
-lo tão logo chegasse seu ponto fi nal. 

Sim, sou da geração Word, criado no Windows 98 e acos-
tumado ao barulho até então futurista da internet conectan-
do através da linha telefônica – apenas depois da 0h ou nos 
fi ns de semana, claro, porque era mais barato. 

Hoje, portanto, como não tinha nada mais interessan-
te para falar, resolvi escrever para mim mesmo, apenas para 
deixar salvo em algum lugar a certeza de hoje: a gente bugou. 

Sei que sou meio estranhinho, mas de uns dias pra cá te-
nho esperado alguém chegar na minha casa numa ambulân-
cia que teria destino a algum hospital psiquiátrico. Ou que 
seres de outra dimensão venham me buscar, como naquele 
trote do Programa do Mução (ter cultura não é só citar fi gu-
rões). Estou me sentindo o Jovem do mundo (piada interna). 

Penso isso porque não consigo acompanhar metade das 
revoluções por segundo que acompanho – ou tento acompa-
nhar. E, quando me insiro, não consigo me envolver com tan-
ta verdade em causas novas ou recém-mudadas, que todo 
mundo sai abraçando como verdade única e incontestável. 

Acho impressionante como se muda de opinião. Mais 
ainda com a forma com que as novas opiniões são defendi-
das uma agressividade que não deveria ser inerente a pesso-
as teoricamente fl exíveis - capazes até de mudar de opinião.

Muito mais, me impressiono com quem não aceita quem 
não se envolve, quem prefere o silêncio, a submissão. Numa 
sociedade tão aberta, avançada e plural, obedecer, renunciar 
e calar são verbos e atitudes cada dia mais inaceitáveis. 

Acreditar em Deus diante de tamanho avanço da ciência, 
por exemplo, parece ser algo digno de pena. Aceitar uma ver-
dade posta, deixando de lado a tentativa milenar de se con-
seguir respostas, virou sinônimo de ignorância. Ter alguma 
fé agora é ser fanático – com raras exceções, claro, caso seja 
“cult” ter algum tipo de fé em algo. Seguir normas é fundamen-
talismo. Reconhecer erros é coxismo. Não existe mais crítica 
construtiva; qualquer apontamento é tido como ataque. 

Basta um livro talhado pela poeira ou um semestre na fa-
culdade para qualquer um virar doutor em revolução e espe-
cialista em debates virtuais com número duvidosos retirados 
de blogs desconhecidos. 

Chegamos à geração da plena liberdade de expressão e 
pensamento. Obviamente, esde que o que se diga ou fale não 
vá de encontro ao que está na moda pensar ou falar. 

Editorial rodaviva@novojornal.jor.br

DO DIRETOR-GERAL DO DER, GENERAL 
JORGE FRAXE

A malha rodoviária do 
Rio Grande do Norte está 
abandonada”.

Artigo Luan Xavier
Jornalista    luanxavier@novojornal.jor.br
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Não acredito, Senhor Re-
dator, que a vendo assim, num 
demorado olhar de contem-
plação, o melhor de Gisele 
Bündchen possa ser o trema, 
como gosta de dizer um leitor 
malicioso desta coluna. Ela é 
um belíssimo animal da raça 
humana, e, com todo respei-
to às feministas e especialistas 
do gênero, sua beleza é algo de 
misteriosamente incompleto. 
Entre fi nos atavios de requin-
tados traços esculturados pela 
civilização, e a incompletude 
que evita a perfeição grega só 
para fazê-la perfeita.  

A beleza e a feiúra têm mu-
dando ao longo dos séculos, 
mas não tanto. O feio é o feio, 
revela e estuda Umberto Eco 
na sua bela e erudita História 
da Feiúra que, para os italia-
nos, é a Storia Della Bruttezza. 
Já a beleza, e está também na 
sua outra história, a da beleza, 
nãosofre as admoestações da 
língua. Ele reclama dos pou-
cos estudos sobre a fealdadee 
constata que mais farta é a lite-
ratura sobre o belo que viveu 
sempre entre o sublime e o 
gracioso,e a encantar os olhos 
humanos ontem e hoje. 

Passemos por cima das so-
fi sticadas considerações de 

Kant e suas profundas sus-
peitas de que emana do belo 
o prazer sem interesse. Ou de 
Nietzsche, quando percebe no 
homem a tendência para ado-
rar a si mesmo. É novembro, 
Senhor Redator. Um sol ve-
rânico aquece a alegria de vi-
ver. Não é justo deixar a alma 
cair na tentação das discus-
sões teóricas se o belo exis-
te e se mais que urgente é 
contemplar a beleza das mo-
ças que vão e vêm, num alvo-
roço que enche os olhos de 
encantamento.

Depois, convenhamos, a 
vida anda besta. Lembro da 
pequena anotação de Paulo 
Mendes Campos numa das 
páginas do seu Diário da Tar-
de para representar, naque-
la perfeição de saber olhar as 
coisas do mundo: ‘Um gato 
sem talento / só tem este pen-
samento: / camundongo, ca-
mundongo’. Na vida, não. 
Qualquer coisa sem graça é 
muito perigoso. No verão, en-
tão, é pior: as fl ores da carne 
desabrocham a cada desejo 
e é bom nunca entristecê-las 

com monótonas considera-
ções de apreço.

Aliás, Senhor Redator, o 
pior veneno para a alegria da 
carne é ser breve na luxúria. 
Tratá-la com a terrível sisu-
dez dos ímpios, apressados, 
respeitosos, com medo do pe-
cado. Espalharam que Deus 
proibiu a maçã. Mentira. Deus 
nada proibiu.Isto foi coisa dos 
tecnocratas do Paraíso. Sábio, 
ele só quis testar se Mateus ti-
nha razão quando disse que o 
espírito está sempre prepara-
do, mas a carne é fraca. E viu: é 
fraquíssima. Seria perder tem-
po tentar viver sem desejá-la, 
sobretudo sem prová-la.

Antes que seja tarde, e 
com todo respeito ao fragor 
das lutas feministas, pecador 
será todo aquele que, diante 
do livro do fotógrafo Giovani 
Bianco, negar os seus olhos à 
nudez de Gisele Bündchen. O 
olhar é sempre uma metáfora 
permitida do que é proibido. E 
tudo começou assim, há mui-
tos e muitos anos, quando ain-
da vivíamos no Paraíso: Adão, 
triste e melancólico, resolveu 
conversar com a serpente e 
descobriu que a carne, de tão 
perfeita, também era uma coi-
sa de Deus...

O trema de Gisele

“Não acorde o tédio. Ele 
dormeao lado do desejo,nas 
dobras do lençol de casal”.
Godofredo Timbó, 
o fi lósofo

1 - AUSENTE  
Harold Bloom é o grande 

ausente no elenco seleciona-
díssimo da fortuna crítica de 
Machado de Assis na nova edi-
ção Aguilar,  agora sob a dire-
ção editorial da editora Global, 
4 volumes e 5,6 mil páginas.

2 - VALOR
É bom notar que Machado 

de Assis está no livro Gênio, de 
Harold Bloom, como um dos 
100 autores mais criativos da 
história da literatura, dois lon-
gos trechos citados e mais as 
seis páginas de análise.

3 - NOMES
Dos críticos estrangeiros fo-

ram transcritos os comentários 
de Helen Caldwell, John Gled-
son e Susan Sontag, e também 
brasileiros como Capistrano 
de Abreu, José Guilherme Mer-
quior e Alfredo Bosi.

4  - MACHADO
Da Academia Brasileira de 

Letras Machado, ele é seu fun-
dador, ganhou este ano a edi-
ção completa da sua corres-
pondência, em cinco volumes, 
concluída este ano reunida 
em cerca de 2,5 mil páginas. 

STJ - A Assembléia 
Legislativa pode lutar junto ao 
Superior Tribunal de Justiça 
para garantir o direito de ser 
parte legítima na defesa dos 
seus interesses diante da ação 
do MP na Operação Dama de 
Espada. 

PRESENÇA - Confi rmada 
a presença em Natal, dia 20, 
no auditório da Biblioteca 
Zila Mamede, Campus 
da UFRN, da historiadora 
Anita Leocádia Prestes, fi lha 
e biógrafa de Luiz Carlos 
Prestes. Dia 21 vai a Mossoró. 

ELEIÇÃO - Tem eleição dia 
10 no Instituto Histórico. A 
urna vai fi car aberta das 9h 
às 16h, no prédio da Rua 
da Conceição, para receber 
o voto dos sócios. E chapa 
única, com Ormuz Barbalho 
para a presidência.

POESIA - Th iago Gonzaga 
lança mais um livro, agora 
uma antologia da poesia de 
Diógenes da Cunha Lima e 
com um detalhe: na capa, a 
fl or do baobá, desabrochada 
em tons pastéis como 
mandam as boas artes.  

CRISE - É tão grande que já 
tem tabela até para limpar 
o nome. Uma empresa na 
Internet está cobrando R$ 
100,00 para pessoas físicas 
e jurídicas e aumento de 
crédito. Pode ser pago à vista 
ou em duas vezes.

ROXA - O presidente da 
Fecomércio, Marcelo Queiroz, 
precisa entender que a 
denúncia deste NOVO não 
pôs em dúvida a legalidade da 
concessão do Barreira Roxa e 
a solicitação para ser a escola 
de hotelaria.

RETRATO - Este jornal 
denunciou o estado de 
abandono e a ausência 
completa de providências nos 
últimos dois anos, a não ser 
as explicações alinhavadas 
já agora, depois do retrato do 
descaso estampado no jornal.

CRIVO - Ninguém pense que 
as instituições do Sistema 
S estão acima do crivo de 
visão crítica que a sociedade 
vem impondo. Federações 
mantidas com impostos que, 
em última análise,foram 
pagos pelo cidadão.

ALIÁS - Essas superestruturas 
caíram no mesmo modelo da 
esfera pública imaginando 
compensar a omissão e 
a inefi ciência com a tinta 
colorida do marketing. Ora, 
o vício de um não atende aos 
desafi os do outro. 

ABSURDO - Há três meses 
o escritor Eduardo Gosson 
luta para receber o salário 
na Secretaria da Educação 
onde é professor do quadro, 
depois de ter servido ao 
Poder Judiciário instalando e 
organizando o seu museu.

AGORA - Devolvido aos 
quadros da Secretaria de 
Educação não consegue 
receber seu salário. É uma 
vítima da burocracia. E é que a 
educação está sob a condução 
de um petista. Como fi cam 
seus trabalhadores?

VISITA - Quem está em 
Natal é o médico Geniberto 
Campos, um potiguar que há 
anos atua profi ssionalmente 
em Brasília. Veio rever a 
família e os amigos. Geniberto 
foi vítima da intolerância 
política em 1964.

PALCO

CAMARIM

Jornal De
Sr. Roberto Guedes, em sua coluna desta quarta-feira (4), 

publicada no NOVO, há uma referência indevida ao Parque 
da Cidade Dom Nivaldo Monte e que não condiz com a ver-
dade. A placa afi xada, e com erro de grafi a, está no Parque 
das Dunas jornalista Luiz Maria Alves, conforme foto que en-
viamos anexada.

Para facilitar o seu entendimento, o Parque da Cidade 
Dom Nivaldo Monte, pertencente ao município de Natal, não 
fecha aos domingos e feriados, tem estacionamento próprio 
e não cobra pela entrada. Ele funciona todos os dias, ininter-
ruptamente, das 5 horas às 18 horas para a prática de exercí-
cios e das 8:30h às 17:30h na área administrativa, onde fun-
cionam a sala de exposição de animais, a biblioteca e outros 
atrativos. Vale salientar que a nossa biblioteca é a única do 
RN que funciona todos os dias, inclusive fi nais de semana e 
feriados.

Venha fazer-nos uma visita e conheça um belo espaço 
destinado a natalenses e turistas, que é muito bem cuidado 
por todos que aqui trabalham. Para o sr. ter uma ideia, rece-
bemos cerca de mil visitantes todos os dias, para os mais di-
versos fi ns.

Solicitamos a retifi cação para os seus leitores e agradece-
mos antecipadamente a consideração.
Assessoria de imprensa do Parque da Cidade
Via email

TJRN
Quem consegue entender? TJ não quer investigar corrup-

ção comprovada na ALRN? Que é isso?
Marcia Varella
Via Instagram

Aumento de impostos
Eles, esses vetustos senhores deputados, estão sentados 

nas Girofl ex do Poder. Costumam dar sonoras gargalhadas 
de tudo e de todos, como se fosse um grande e animado con-
vescote! Justamente porque são os excelentíssimos que deci-
dem, na maioria das vezes em detrimento da população! Fa-
zer o quê?
Marcelo Pegado
Via Instagram

Dúvida
Lendo a crônica “De barbas e bigodes” de Vicente Cere-

jo, no NOVO, fi quei curioso: quem seria o “Senhor Redator” 
que ele tanto cita?
Rafael Morais
Via Twitter

cartas@novojornal.jor.br

WhatsApp
(84) 99113-3526

@NovoJornalRN
facebook.com/novojornalrnnovojornal.jor.br

O leitor pode fazer a sua denúncia neste espaço enviando fotografi as

Conecte-se

O PT de Stédile
Não fosse a conclusão enviesada de que a Operação Lava 

Jato não é um problema de corrupção, do qual o PT é parte 
ativa, mas uma decorrência de erros nos sistemas eleitoral e 
político, estes sim, corruptos, a entrevista do líder do Movi-
mento dos Sem Terra João Pedro Stédile e a palestra que fez 
para sindicalistas em Natal teriam até boa dose de sensatez.

Não deixa de ser uma novidade, uma vez que as apari-
ções dele na mídia são quase sempre em situações-limite, 
ora para explicar uma “ocupação” de terra, ora para justifi car 
algum protesto que, aliás, sempre prejudica determinada ca-
mada da sociedade.

A difi culdade em interpretar como isenta e, portanto, 
mais crédula, a análise do líder do MST acerca do momen-
to político atual e da atuação do Partido dos Trabalhadores, 
é que ele repete a toada maniqueísta que se tem visto por aí. 
Sem contar, evidente, que ele não faz questão de ser isento. 
Tem lado.

Difícil em qualquer análise que se faça da situação atu-
al isentar o PT do mar de lama que toma conta do país. Não 
que tenha introduzido o manual da corrupção no país. Nisso, 
o Brasil está escolado, vítima que foi de dirigentes de “direita” 
que se esforçaram, vê-se hoje, para tungar o país tanto quan-
to se tem visto hoje, como demonstram as ações que se suce-
dem no âmbito da PF e das procuradorias. Mas não há ino-
centes neste mundo.

O maior problema do país é particularizar a corrup-
ção como propriedade hoje do PT. Ela sempre ocorreu em 
maior ou menor grau. Agir como as legendas antecessoras, 
contra as quais lutou pregando que exerceria exatamente o 
contrário quando chegasse ao poder, diminuiu o PT e seus 
dirigentes.

Importa menos dar nome aos bois – o que, de resto, as in-
vestigações estão fazendo – do que pensar num projeto de 
reforma que elimine as chances de os corruptos e dos cor-
ruptores agirem. Talvez esta seja a marca de lucidez no que 
falou Stedile aos sindicalistas locais.

Culpar a televisão ou a imprensa pela crise beira o ridícu-
lo, com todo o respeito.  Por mais que veículos maximizem 
ou minimizem a crise, ela não é invenção. A roubalheira não 
é invenção. Ocorreu.

O problema não está nas bancadas que se formam no 
congresso, fruto, na opinião de Stédile, do atual sistema elei-
toral, “sequestrado pelos empresários”. A questão está - e daí 
o fi o de lucidez que azulejou por um tempo o pensamento 
do líder do MST – na ausência de representação legítima que 
aproxime os eleitos dos eleitores. Hoje esse fosso é gigante.

Um dos grandes erros do país é tentar rotular politica-
mente a corrupção, como sendo propriedade da direita ou 
da esquerda. O país avançará quando deixar apodrecer na 
cadeia o corrupto, o corruptor e o ladrão, independente da 
“corrente política”.

Plural Carlos Magno Araujo
Jornalista    carlosmagno@novojornal.jor.br
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Nas redes O melhor do que acontece nos 
nossos canais digitais, você vê aqui 

Atentado ao candidato 
A agressão ao candidato petista no município de Passagem 

é um retrato da política velha que impera no interior do estado 
até os dias de hoje. Ainda prevalece a lei do mais forte e dos 
poderosos, a ameaça e a compra de votos; o projeto político, 
de desenvolvimento do município, que fomenta o debate pú-
blico e a cultura política de uma região, é ameaçado e impossi-
bilita a melhoria do povo ante os poderosos. Gostaria de para-
benizar a matéria sobre sonegação fi scal que saiu nas páginas 
hoje, 03/11. Quem paga a conta é sempre o que tem menos, 
enquanto os ricos dão suas “pedaladas fi scais” e fi cam imunes.
Luiz Henrique
Via NOVOWhats

Atentado ao candidato – 2 
Atitudes como essas só deixa claro que não existe demo-

cracia. O tempo do voto no cabresto acabou, mas os enormes 
currais eleitorais não. O uso da violência quando se trata de 
política é algo comum no cotidiano das cidades pequenas. 
Até quando? A pergunta que fi ca é: é possível fazer uma po-
lítica limpa e sem sangue? Terá punição? Que tenha punição 
e que não se repita.
Claudia Arruda
Via NOVOWhats

Estradas
Sobre a questão das rodovias estaduais: o governador po-

dia pegar o dinheiro que pediu emprestado, para fazer a pon-
te desnecessária que almeja fazer, e usa-lo na reforma das es-
tradas. Seria muito mais viável — e visível — para sua gestão.
Churcill Santos
Via NOVOWhats

Estradas – 2 
A degradação das estradas é perceptível para quem utili-

za. Nossos gestores esquecem que a manutenção das estra-
das é um fato importante para a redução de acidentes. Os al-
tos impostos pagos se tornam nada. Temos estradas péssi-
mas e altos impostos, acho que a conta não bate. 
Amanda Rafaela
Via NOVOWhats

Elogio
Muito bom esse agendão cultural, acredito que é uma 

boa forma de sabemos mais sobre a cultura da nossa cidade. 
Nota 10,0 para o NOVO.
Aírton
Via NOVOWhats

NOVOWhats elogio
O NOVO está de parabéns pela interação com o público. O 

uso do Whatsapp contribuiu muito para a transmissão de no-
tícias com maior rapidez. Percebo que é crescente a adesão 
de outros portais e até mesmo empresas do whats, mas sem 
tanta qualidade na prestação do serviço. Parabéns NOVO. 
Ana Beatriz
Via NOVOWhats

Comunicado
O nosso leitor Mauricio Nunes visse presidente da AP-

DERN. Nos comunicou pelo NOVOWhats sobre a comemo-
ração do dia do protético que será comemorado  sábado  no 
Clube de Engrácia a partir das 11h. Ainda felicitou todos os 
profi ssionais da área. 
Mauricio Nunes
Via NOVOWhats

Faça como os nossos leitores, envie sua reclamação, su-
gestão de pauta, elogio para o NOVOWhats 991133526. 
Opine, colabore. O NOVO quer ouvir você. 

Megan e Morgan pode-
riam ser uma dupla sertaneja. 
Ou country, já que são ameri-
canas. Elas moram na Filadél-
fi a e, além dos nomes quase 
produzidos para a indústria fo-
nográfi ca, têm carisma e olhos 
que são pura poesia, sobretu-
do os da segunda, que é porta-
dora de heterocromia. Obser-
var imagens de pessoas com 
um olho de cada cor virou uma 
obsessão na minha vida desde 
o mês passado, quando trope-
cei na rua com um rapaz que 
desfi lava um azul e um verde, 
os dois em plena sintonia. 

O novo provoca diversas 
reações. Pode ser ora estra-
nhamento e ora encantamen-
to, depende muito de quem vê. 
Pode acontecer tudo ao mes-
mo tempo e agora: uma dúvi-
da cruel, não sei o que pensar. 
As duas negrinhas america-
nas são lindas e  gêmeas uni-
vitelinas. Iguaizinhas e diferen-
tes ao mesmo tempo. Idênticas 
no sentido físico e diferentes da 
maioria na forma de se com-
portar, tanto que já  tem mais 
de 66 mil fãs seguidores no Ins-
tagram. Fazem caras e bocas, 
customizam jeans e se vestem 
com roupas modernas, em-
bora iguais. É pura dicotomia 
e uns podem achar que aqui-
lo é par de jarro e outros, mais 
românticos, podem classifi -
car como mimetismo de amor, 
como assim faria Drummond.  

Dizem os especialistas em 
psicologia que raro de verda-
de é encontrar uma criança 
que consiga lidar com rejei-
ção. Concordo que aprende-
-se a lidar com a desaprova-
ção alheia aos trancos e bar-
rancos, ao longo da vida. Ou 
simplesmente não se apren-
de, ninguém quer ser enjeita-
do, afi nal. Mas a vida lá fora, 
caro leitor, nós sabemos, é 
dura. Na moda ainda mais, 
posso garantir.

Existem várias atividades, 
mas a vida glamourizada pe-
las capas de revista e eventos 
com mais gente da mídia fa-
zem com que as meninas, so-
bretudo elas, pensem em virar 
modelos, mesmo não tendo 
maturidade emocional pra en-
tender o que verdadeiramen-
te signifi ca ser modelo para al-
guém. Com os rapazes aconte-

ce também. O estilista Wagner 
Kallieno já tentou desfi lar, foi 
recusado pela principal agên-
cia aqui do erre ene e só, anos 
depois, descobriu que seu ta-
lento estava em criar outras 
imagens. Virou estilista e hoje 
surpreende muita gente, in-
clusive a mim. Com Marcelu 
Ferraz, outro inquieto estilis-
ta, aconteceu algo semelhante. 
Mas na história dele a rejeição 
apareceu em alguns momen-
tos elevada a décima potência.

“Um show de horrores”, as-
sim foi classifi cado o primei-
ro desfi le de Marcelu, em ar-
tigo publicado por uma crítica 
de moda em um dos jornais 
de maior circulação do país. 
A apresentação ocorrera na 
Casa de Criadores, uma espé-
cie de incubadora de talentos 
do São Paulo Fashion Week. 
Marcelu deixou Minas Ge-
rais e suas belíssimas cacho-
eiras para viver em meio ao 
concreto da capital paulista, 
apostando na carreira de mo-
delo. Fez como tantos no ápi-
ce do encorajamento juvenil. 
Poderia ter virado jogador de 
basquete, a julgar pelos qua-
se dois metros de altura. Até 
desfi lou algumas vezes, mas, 
como é pra maioria, só reco-
nheceu sua vocação quando 
outra porta se abriu.

Chegou a rolar a certeza 
de que não tentaria outra vez. 
Passarelas nunca mais, agora 
de nenhuma das duas formas. 
A crítica provocou um aciden-
te feio no percurso, como um 
trem descarrilado. Naquela 
época Marcelu também não 
fazia o tipo mais fácil, ele mes-
mo reconhece. Hostess da bo-
ate Th e Week, escolhia quem 
tinha preferência na entrada e 
até quem fi caria de fora da ba-
lada gay, o que incluía muitos 
rapazes que trabalhavam com 
moda e assessoravam jorna-
listas especializados em. Ter-
minou criando antipatia, com-
prou as futuras críticas. 

Tem quem derrube e há 
quem ampare. Os amigos de 
Marcelu desempenharam 
bem o papel e ele voltou a 
criar, desenhar, costurar e bor-
dar cada peça de roupa, como 
faz questão até hoje. Anos de-
pois foi comparado por aque-
la mesma jornalista com Yves 

Saint Laurent. Passou a rir do 
início dessa história que já 
completa uma década, voltou 
a ter leveza, mas visivelmente 
ainda tem algum receio de fa-
lar no assunto. Foi por isso que 
eu pedi autorização para resu-
mir essa história e publicá-la.  

O Instagram, ele outra vez 
(!), é cheio de surpresas. Eu co-
nheci a moda do Marcelu Fer-
raz primeiramente nas redes 
sociais. Gostei da pegada lito-
rânea e distribuí likes. Ele cur-
tiu algumas minhas também e 
seguiu. Segui de volta e custei 
a acreditar que a loja do cara 
fi cava na Consolação, nos Jar-
dins. Como nasceu em Minais 
e tem esse estilo fresco de bal-
neário é outro mistério a des-
vendar, mas já descobri umas 
boas coisas que me fi zeram vi-
rar cliente e uma delas é a his-
tória de perseverança.

Lidar com rejeição é um 
troço difícil mesmo. Fazer 
isso não reaparecer como um 
fl ashback é onde reside a má-
gica da criação. As estampas 
de Marcelu são muito colori-
das, têm uma vida que casa 
muito com o litoral nordestino. 
Peixes e pássaros aos montes, 
os quero todos. E muito mais 
gente também. Tanto que ele 
acabou de lançar sua nova co-
leção na pousada do Zé Maria, 
em Fernando de Noronha, e 
vendeu quase tudo pra a gale-
ra que estava por lá, incluindo 
alguns artistas. Estou aqui me 
perguntando a razão de não 
vender ainda em Natal. 

Ele inclusive aponta duas 
novas tendências que eu cur-
to e - agora - compartilho: je-
ans forever com uma pegada 
de alfaiataria street e estam-
pas combinando: sunga, rega-
ta e bermuda no melhor esti-
lo saída de praia para homens. 
Sim, nós também podemos!

Até então apenas as mu-
lheres estavam com acesso a 
esse tipo de combinação e as 
linhas femininas se encheram 
de saia alta e cropped. Mas, 
como nós já sabemos, a segre-
gação de gênero já datou há 
tempos. Tomara que outras 
diferenças também sumam 
do mapa da moda e a gente 
tenha brilho no olho quando 
se deparar com o novo. Sem 
mais ressalvas.

A gente é para o que nasce

Cadastre-se: (84) 99113-3526

O NOVOWhats publica as histórias que os nossos 
leitores enviam através do WhatsApp

NOVOWhats
Cristiano Félix
Jornalista    cricofelix@gmail.com

Jornal de

O Extra-ordinário tem 

uma postagem especial 

com as novas apostas do 

estilista Marcelu Ferraz. 

Acesse: cricofelix.com

NO PORTAL

Estilista Marcelu Ferraz aposta 
no diferente e dessa vez é: 
conjunto de estampas

Mais Lida
www.novojornal.jor.

RN precisa de R$ 673 milhões 
para recuperar rodovias ruins

O leitor @Salomaoimoveis 
mencionou o jornal ao 

falar do veículo da Semob 
estacionado em lugar 

irregular: @NovoJornalRN 
e se o cara tiver defi ciência 
mental? Não pode parar? 

KKK

O vídeo mais comentado e 
curtido da quinta-feira foi 
o do retorno de Cipriano 

Neto a direção da Fundação 
José Augusto. Entre as 

principais promessas está 
o fortalecimento do plano 

estadual de cultura e Casas de 
Cultura. 

A foto de maior repercussão 
no  Facebook foi a capa do 

NOVO de hoje. Diariamente 
publicamos a capa do nosso 
jornal no Facebook para que 

o leitor possa se manter ainda 
mais informado e saber qual 

foi a capa do dia de nosso 
jornal. 

A foto mais curtida e 
comentada no Instagram do 
NOVO ( @novojornalrn foi a 
imagem de um momento de 
descontração dos  jornalistas 
de nossa redação. A imagem 
mostra a exata hora da pausa 
no trabalho para observar o 
que acontecia em uma das 
avenidas mais movimentadas 
de nossa cidade. Momentos 
como estes rendem sempre 
curtidas e bons comentários 
por exibirmos o cotidiano de 
quem faz o NOVO.  

Twitter @novojornalrn

Facebook/novojornalrnYoutube/novojornalrnInstagram @novojornalrn
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PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAMARÉ/RN

AVISO DE LICITAÇÃO(ÓES)

Pregoeiro Oficial do Município de Guamaré/RN

- PREGÃO PRESENCIAL (SRP) Nº 105/2015 - ProcessoAdministrativo nº 5.755/2015
REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA

ESPECIALIZADA OBJETIVANDO A PRESTAÇÃO DO SERVIÇO DE CONTROLE DE PRAGAS
E VETORES NAS UNIDADES DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE GUAMARÉ/RN, conforme
quantidades, condições e especificações constantes no Anexo I - Termo de Referência do
Edital 19 DE NOVEMBRO DE 2015, pelas 14:30h
(Horário local)
- PREGÃO PRESENCIAL (SRP) Nº 106/2015 - ProcessoAdministrativo nº 6.557/2015

REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA
PRESTADORA DE SERVIÇOS DE SAÚDE OBJETIVANDO A REALIZAÇÃO DE EXAMES DE
MAMOGRAFIA DIGITAL BILATERAL, PARAATENDIMENTO DO SISTEMA ÚNICO DE SAÚDE
DO MUNICÍPIO DE GUAMARÉ/RN, conforme quantidades, condições e especificações
constantes no Anexo I - Termo de Referência do Edital

23 DE NOVEMBRO DE 2015, pelas 10:30h (Horário local)
Setor de Licitações

Prefeitura Municipal de Guamaré/RN Rua Luiz de Souza Miranda,
116, Centro, Guamaré/RN

Setor de Licitações
08:00h às 12:00h segunda a sexta-feira

Clênio Cley Cunha Maciel

O , objetivando o grau de competitividade
preconizado pela administração pública, torna público que estará realizando a(s) licitação(ões)
abaixo descrita(s), a ver:

, que tem
por objeto o

, cuja sessão inicial está marcada para o dia
; e

, que tem
por objeto o

, cuja sessão inicial está marcada para o
dia .
A(s) referida(s) sessão(ões) será(ão) realizada(s) no , localizado no térreo do
prédio sede da , situado na

. O(s) Edital(is) e seus anexos, com as condições e especificações,
encontra(m)-se à disposição dos interessados no , no endereço acima
indicado, das , de , em dias de expediente. O(s) Edital(is)
poderão ser requeridos por meio do email , através de solicitação
contendo o timbrado da requerente e assinado por representante habilitado. Quaisquer
esclarecimentos poderão ser prestados no endereço indicado ou através dos telefones: (84) 3525-
2966 / 3525-2960 / 3525-2166.

Guamaré (RN),04 de Novembro de 2015.

Pregoeiro

cpl.guamare@gmail.com

E
nquanto o Nordes-
te é a região que re-
gistrou maior cres-
cimento no valor 
da produção agrí-

cola em 2014, com acréscimo 
de 19,5% em relação a 2013, o 
Rio Grande do Norte apresen-
tou queda de 4,7%. Os dados 
foram divulgados ontem (5) 
pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografi a e Estatística (IBGE). 

O crescimento nacional foi 
de 8,1%, chegando a R$ 251,3 
bilhões. O valor da produção 
agrícola potiguar no ano pas-
sado foi de R$ 1,016 bilhão, 
enquanto que em 2013 fi cou 
em R$ 1,067 bilhão. O Centro-
-Oeste aumentou seu valor de 
produção em 12,4%; o Norte 
em 11,7%; seguidos pelo Sul, 
4,1%; e Sudeste, 3,1%.

O principal motivo de o es-
tado não acompanhar o cres-
cimento nacional e a tendên-
cia da região é a falta de tecno-
logia voltada para o setor, que 
poderia amenizar o impacto 

da seca, além de variações de 
mercado. Paraíba, Pernambu-
co e Sergipe também registra-
ram queda, de acordo com o 
analista do IBGE Ivanilton Pas-
sos de Oliveira. 

Ele comenta que a agricul-
tura potiguar é “frágil”. O valor 
da produção em 2014 repre-
sentou apenas 0,4% da pro-
dução nacional, praticamen-
te igual a 2013, o que classifi -
cou o estado como o vigésimo 
terceiro produtor do país e o 
nono da região.

Os produtos das lavou-
ras com maior contribuição 
no ano analisado são cana-
-de-açúcar (26,63%), melão 
(18,63%), banana (11,65 %), 
abacaxi (11,44%), mandioca 
(3,97%), mamão (3,81 %), me-
lancia (6,49 %), castanha de 
caju (3,56 %), manga e coco-
-da-baía (ambos, 3 %). Mesmo 
a cana-de-açúcar represen-
tando grande parte da produ-
ção potiguar, o RN é o 13º esta-
do produtor dessa cultura. 

“O que salva nossa produ-
ção é a fruticultura irrigada, 
que tem tecnologia. Os grãos, 

muito relacionados com a 
agricultura de subsistência, 
infelizmente sofrem prejuí-
zos com a seca. Nossa produ-
ção sempre foi baixa. Aqui não 
tem uma produção represen-
tativa”, explica Ivanilton Pas-
sos, contando que em todas as 
mesorregiões as chuvas foram 
mal distribuídas ou não foram 
sufi cientes. Isso levou produ-
tores a deixar de plantar ou a 

perder áreas cultivadas, prin-
cipalmente de feijão, milho, 
arroz e algodão herbáceo.  

Os grãos foram bastante 
prejudicados durante os últi-
mos anos, pois precisam de 
umidade. “Tivemos em 2014 
uma seca verde, com chuvas 
irregulares. Você fi ca com a 
planta, mas sem o milho, por 
exemplo, porque ele precisa 
de umidade”. 

Em contrapartida, a área 
de produção de fava mais que 
triplicou e o valor aumentou 
mais de dez vezes, conquis-
tando valor acima de R$ 3 mi-
lhões. Isso acontece porque 
os agricultores aproveitam as 
regiões ainda úmidas dos re-
servatórios secos para culti-
var o produto, que é caro. “En-
quanto um quilo de feijão é R$ 
6, o quilo de fava custa R$ 30”, 
explica. 

Apesar de ser o maior pro-
dutor de melão do país, com 
232.575 toneladas, a fruta tam-
bém teve redução do valor 
produzido no último ano, pas-
sando de R$ 227,08 milhões 
em 2013 para R$ 189,43 mi-
lhões em 2014. Os lucros com 
o abacaxi também foram re-
duzidos, bem como melancia, 
cebola e feijão.

De acordo com o analis-
ta do IBGE Hélder Costa, em 
períodos de seca prolongada, 
a agricultura se comporta de 
forma diversa nos diferentes 
produtos cultivados. Uma das 
consequências é o aumento 
da extração vegetal. “Como os 

agricultores diminuem suas 
produções, exploram mais 
essa área, por exemplo, ex-
traindo palha de carnaúba 
para cera”, explica Hélder. 

A mandioca é um dos pro-
dutos que surpreendem ao se 
analisar a tabela de produção 
dos últimos dois anos. A raiz 
duplicou a área de produção, 
duplicou a quantidade de to-
neladas produzidas e, ainda 
assim, o valor produzido caiu 
em 18,5%. 

Quando pouco produzida, 
a mandioca era vendida a va-
lores muito mais altos. “Devi-
do a seca de 2012 (muito for-
te), em 2013 a mandioca teve 
queda muito grande e o preço 
foi lá pra cima. Em 2014 houve 
uma recuperação. De R$ 0,60 
o quilo, caiu para R$ 0,20”, ex-
plica Hélder Costa.

A pesquisa inclui análise 
de municípios e destaca Mos-
soró como o maior produtor 
de fruticultura, especialmente 
de melão. Baraúna se sobres-
sai com a produção de melan-
cia e o município de Touros 
com abacaxi e coco-da-baía. 

Falta de tecnologia diante da seca faz com que o RN não acompanhe o crescimento 
nacional e da região registrado no setor entre os anos de 2013 e 2014, explica analista

Valor da produção agrícola no 
estado cai 4,7%, aponta o IBGE

Valor da safra brasileira 
bate recorde no ano passado

// Cana-de-açúcar: cultura que mais cresceu na safra do estado  

WALLACE ARAÚJO / ARQUIVO NOVO

Isabela Santos 
Do NOVO

O valor da produção agrí-
cola brasileira bateu novo re-
corde de R$ 251,2 bilhões em 
2014, correspondendo a 8,1% 
a mais do que em 2013, segun-
do o boletim Produção Agríco-
la Municipal (PAM) de Cultu-
ras Temporárias e Permanen-
tes 2014, divulgado pelo IBGE. 

As principais culturas res-
ponsáveis pelo aumento fo-
ram a soja, com acréscimo de 
22,4% no valor de produção 
comparado a 2013, o café ará-
bica (22,6%) e o algodão her-
báceo (17,4%).

Em 2014, a soja teve recor-
de de 86,8 milhões de tonela-
das, 5 milhões a mais do que 
no ano anterior, com cresci-
mento da produção nacional 
de 6,2% e rendimento médio 
de 2.866 quilos por hectare 
(kg/ha), 2,1% menor que o da 
safra anterior. Também apre-
sentaram aumento de produ-
ção a mandioca (1,8 milhão de 
toneladas), o algodão herbá-
ceo (820 mil) e o trigo (523,4 
mil), entre outros produtos.

No Brasil, ano passado, fo-
ram cultivados 76,2 milhões 
de hectares, 3,8 milhões a mais 
que em 2013, refl exo da ex-
pansão da plantação da soja, 
que teve aumento de área cul-
tivada de 2,4 milhões de hec-

tares. De acordo com a pes-
quisa, os bons resultados da 
soja devem-se aos bons pre-
ços praticados no mercado.

De acordo com o IBGE, 
das 64 culturas analisadas, 25 
tiveram redução da produção, 
comparadas a 2013, com des-
taque para a cana-de-açúcar, 
mais presente em São Paulo 
(54,4%), devido à estiagem em 
2014. Essa queda causou re-
dução de 4% na produção na-
cional, menos 31 milhões de 
toneladas. 

Três culturas concentra-
ram 62,7% do valor total da pro-
dução, sendo a soja a de maior 
participação (33,6%), seguida 
da cana-de-açúcar (16,8%) e 
do milho em grão (10,3%). As 
lavouras temporárias tiveram 
participação de 83,2% na pro-
dução agrícola de 2014 e as 
permanentes, de 16,8%. A Re-
gião Sudeste tem maior par-
ticipação nas culturas per-
manentes (9,7%), e a Região 
Sul detém 26,3% das culturas 
temporárias.

O valor total da produção 
das 22 espécies de frutas in-
vestigadas cresceu 9,3% em 
relação a 2013, totalizando R$ 
25,4 bilhões. A banana, com 
participação de 21,8% no to-
tal das frutas, e a laranja, com 

21,7%, foram as espécies com 
maior valor da produção na-
cional. Petrolina (PE) conti-
nua em primeiro lugar no va-
lor da produção de frutas, com 
R$ 470,3 milhões, apesar da 
redução de 48,8% em relação 
a 2013, devido à queda do pre-
ço médio da uva, sua princi-
pal cultura. O município con-
ta também com produções 
de manga, goiaba, banana e 
coco-da-baía.

A região Sul do país res-
pondeu por 28,5% do valor to-
tal da produção agrícola do 
ano passado, com valor de R$ 
71,5 bilhões), seguido do Su-
deste (27,5% e R$ 69,2 bilhões), 
Centro-Oeste (25,5% e R$ 64,2 
bilhões), Nordeste (13,3% e R$ 
33,3 bilhões) e do Norte (5,2% 
e R$ 13 bilhões). Em compara-
ção com 2013, houve aumento 
de 19,5% na Região Nordeste, 
11,7% na Região Norte, 12,4% 
no Centro-Oeste, 4,2% no Sul e 
3,1% no Sudeste.

O boletim Produção Agrí-
cola Municipal mostra tam-
bém que São Paulo continua 
sendo o estado que mantém 
o maior valor da produção, 
mas perdeu participação entre 
2013 e 2014 (de 16% do total, 
para 14,8%), devido principal-
mente às altas temperaturas e 

baixas precipitações, com des-
taque para a cana-de-açúcar. A 
produção de São Paulo alcan-
çou valor de R$37,2 bilhões.

Na segunda posição, Mato 
Grosso representou 13,5% do 
total do valor da produção 
agrícola brasileira, seguido do 
Paraná (12,9%), Rio Grande 
do Sul (12,2%) e de Minas Ge-
rais (10,3%).

Entre os 50 municípios 
com maiores valores de pro-
dução agrícola, a soja era 
o principal produto em 41 
no ano passado. Em Sorriso 
(MT), a participação da soja 
atingiu 74,9% de toda a produ-
ção agrícola da cidade. O mu-
nicípio de São Desidério, na 
Bahia, lidera o ranking nacio-
nal do valor da produção de 
2014, cujo principal produto 
é o algodão herbáceo (53,4%).

Em 2014, foi registrada sa-
fra recorde de cereais, legumi-
nosas e oleaginosas (grãos), to-
talizando 194,6 milhões de to-
neladas e superando em 3,5% 
a obtida em 2013 (188,1 mi-
lhões de toneladas). O valor da 
produção atingiu o mais alto 
patamar: R$ 136,7 bilhões. A 
área plantada foi 57,4 milhões 
de hectares (6,9% maior) e a 
área colhida foi 56,7 milhões 
de hectares (7,5% maior).
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Duelo de adversários diretos em Fortaleza pode decretar queda do Alvinegro 
para a terceira divisão e saída do Ceará da degola na Série B

Com risco de cair hoje, 
ABC encara o Ceará

// Com a iminência do rebaixamento, time de Sérgio China tentará vitória em Fortaleza para manter-se vivo na fuga do rebaixamento

 FRANKIE MARCONE / NOVO

O 
estádio Presi-
dente Vargas, 
em Fortaleza, 
recebe hoje (6) 
um duelo deci-

sivo pela Série B do Campe-
onato Brasileiro. O Ceará, 17° 
colocado, encara o ABC, 18°, 
podendo, em caso de vitó-
ria, despachar o alvinegro po-
tiguar para a Terceira Divisão 
nacional. A partida válida pela 
34° rodada está marcada para 
começar às 20h (horário de 
Natal). 

A expectativa da direto-
ria cearense é de que o PV re-
ceba um bom público para o 
confronto direto contra o Z4, 
como vem acontecendo nes-
te período de recuperação 
dos cearenses na Segunda 
Divisão. Até ontem, mais de 
sete mil ingressos já haviam 
sido comprados pela torcida 
alencarina.

 Além do ambiente pou-
co amigável, o ABC vai encon-
trar pela frente um adversário 
empolgado.

Ao contrário do time co-
mandado por Sérgio China, 
que foi derrotado na última 
rodada dentro de casa pelo 
Sampaio Corrêa-MA por 3 a 2, 
os cearenses chegam ao duelo 
em plena ascensão.

O Ceará alcançou uma se-
quência de três vitórias segui-
das e diminuiu para apenas 
três pontos a distância para o 

Macaé-RJ, primeiro clube fora 
da zona da degola. Ou seja, em 
caso de vitória frente ao Ele-
fante potiguar, o Vozão pode 
até sair do Z4, fato que seria 
inimaginável há um mês.

Desse modo, o prognósti-
co abecedista não é nada ani-
mador. Com o risco iminen-
te de ser rebaixado com qua-
tro rodadas de antecedência, 
o técnico Sérgio China deve 
partir para o tudo ou nada.

Como tem optado desde a 
sua chegada ao clube da Rota 
do Sol, o treinador deve esca-

lar um ABC ofensivo, com três 
homens de frente, apostando 
na velocidade do trio. 

Todavia, se o alvinegro até 
vinha apresentando certa me-
lhora sob comando de China, 
na partida contra o Sampaio 
Corrêa velhos problemas vol-
taram a aparecer. A inconsis-
tência defensiva que vitimou o 
time ao longo do ano e o pou-
co poder de fogo do ataque 
abecedista, apesar dos dois 
gols marcados, podem ser 
apontados como causadores 
da derrota.

As baixas do elenco alvine-
gro fi cam por conta do volante 
Jackson e do atacante Rafi nha, 
ambos lesionados. A boa no-
tícia, contudo, é o retorno do 
atacante Rafael Silva, recupe-
rado plenamente de lesão. O 
jogador pode até fi gurar entre 
os titulares. Pelo lado cearen-
se, o técnico Lisca vive um pe-
ríodo de lua de mel com a tor-
cida. Em um dos treinamen-
tos realizados durante a sema-
na, mais de duas mil pessoas 
compareceram ao treino do 
Ceará para apoiar a equipe.

Para a partida, o treina-
dor não contará, pelo segun-
do jogo seguido, com o ata-
cante Rafael Costa. Depois de 
cumprir suspensão automáti-
ca contra o Mogi Mirim na úl-
tima rodada, o jogador vivia a 
expectativa de atuar hoje, mas 
acabou se reapresentando 
contundido.

Sem Rafael Costa, Lisca 
tem quatro opções para esco-
lher o parceiro de ataque de 
Alex Amado: Siloé (titular no 
último jogo), Mazola, Júlio Cé-
sar e Fabinho.

Norton Rafael
Do NOVO

FICHA
TÉCNICA

Ceará
Éverson, Tiago Cametá, 
Charles, Sandro e Victor 

Luís; Baraka, João 
Marcos, Ricardinho e 
Wescley; Alex Amado 

e Siloé
Técnico: 

Lisca

ABC
Saulo, Ednei, Suéliton, 

Adriano Alves e Marcílio; 
Fábio Bahia, Rafael 
Miranda, Erivélton 

e Chiclete (Ronaldo 
Mendes); Bismark (Pingo) 

e Romarinho
Técnico: 

Sérgio China

Estádio: Presidente 
Vargas, Fortaleza-CE. 
Hora: 20h (horário de 
Natal). Árbitro: Elmo 

Resende (GO)
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Iniciativa partiu da comunidade de Nova Descoberta, que 
investiu R$ 46 mil para montar a estrutura em contêineres 

Moradores pagam 
por posto policial

Moradores esperam maior segurança

Policiais comemoram nova estrutura

// Depois da inauguração, para manter a base funcionando a comunidade vai arcar com R$ 3 mil por mês

// Mário Emerenciano, 
idealizador do projeto

// Carmelita Noronha, moradora 
do bairro: vítima de assalto

FOTOS: ARGEMIRO LIMA / NOVO

Ildrimarck Rauel
Do NOVO

O comandante do 5º Bata-
lhão da Polícia Militar do Rio 
Grande do Norte, coronel Flá-
vio Melo, comemorou a insta-
lação do posto, afi rmando que 
a infraestrutura que a nova 
base proporciona deve otimi-
zar bastante o trabalho dos 
policiais em serviços. “Eles po-
derão atuar de forma preven-
tiva. Por exemplo, se observa-
rem alguma movimentação 
estranha através das imagens 
das câmeras,  já podem enviar 
uma viatura até o local para fa-
zer a abordagem”, declara.

Segundo o comandante, 
seis policiais serão destacados 
para fazer a vigilância do bair-

ro. Dois cuidarão das câmeras 
de monitoramento, enquan-
to que os outros farão a patru-
lha em duas motos e duas via-
turas, entregues pelo governo.

A preocupação do coronel 
Flávio, no entanto, é com rela-
ção à falta de efetivo. Segundo 
revela, não houve aumento no 
número de policiais até o mo-
mento, mesmo com a inaugu-
ração do novo posto. Por essa 
razão, ele precisou retirar po-
liciais que prestavam serviços 
administrativos para reforçar 
o policiamento de rua.

“Seria ideal que tivésse-
mos, inclusive, postos como 
esse em outras regiões da ci-

dade, mas o governo também 
precisa contribuir com efetivo 
e veículos”, afi rma.

A secretária de Segurança 
Pública e Defesa Social do Es-
tado, Kalina Leite, também foi 
enfática ao falar sobre o assun-
to, destacando que a iniciativa 
da comunidade de Nova Des-
coberta faz crescer a respon-
sabilidade do poder público. 
Em sua fala durante a inau-
guração do posto policial, ela 
afi rmou estar comprometida 
em manter o espaço funcio-
nando como deve.

“O poder público precisa 
ter ouvidos para saber o que a 
comunidade necessita. E esse 

diálogo é fundamental para 
trazer investimentos em outros 
setores também, não apenas 
segurança pública”, destacou.

Entretanto, a iniciativa dos 
moradores de Nova Desco-
berta, que pode ser interpreta-
da  como a privatização da se-
gurança pública, é justifi cada 
mais como uma necessidade 
que um capricho por parte do 
líder comunitário Mário Eme-
renciano. Ele acredita que o 
pioneirismo dos residentes do 
bairro deve inspirar outros a 
fazerem o mesmo. “Mas terão 
que batalhar muito o que ba-
talhamos para conseguir isso”, 
destacou.

O posto policial que agora 
funciona no início da Avenida 
Brigadeiro Gomes Ribeiro, em 
Nova Descoberta, está loca-
lizado no mesmo lugar onde 
antes existia um trailer móvel 
da PM, com o qual os morado-
res já haviam investido aproxi-
madamente R$ 6 mil para dei-
xarem em condições de uso. 

Mesmo com a presença 
dos vigilantes até as 19h, o que 
diminuiu consideravelmen-
te a quantidade de ocorrên-
cias registradas no bairro, se-
gundo pessoas que residem 
na vizinhança, o trailer sem-
pre foi considerado uma me-
dida paliativa. 

Uma das reclamações re-
correntes era a de que não ha-

via segurança durante o pe-
ríodo noturno, situação que 
será resolvida com a imple-
mentação do contêiner, que 
será ocupado por policias 24 
horas por dia, em regime de 
revezamento.

“Nós esperamos uma 
maior tranquilidade a par-
tir de agora, porque mesmo 
com o trailer da polícia, ainda 
aconteciam alguns pequenos 
furtos”, declarou o gastrólogo e 
morador do bairro João Neto. 

A opinião é corroborada 
por Carmelita Noronha, ou-
tra residente da região que, in-
clusive, foi vítima de um as-
salto em sua própria casa no 
ano passado. Segundo rela-
ta, um homem pulou o muro 

e abriu passagem para outros 
três comparsas. A família da 
vítima, que estava no local no 
momento da invasão, foi feita 
refém e trancada no banhei-
ro, enquanto que os assaltan-
tes carregavam o que podiam. 

“Eles levaram três televi-
sões, dois notebooks, joias e 
roupas. Infelizmente, até ago-
ra não conseguimos recupe-
rar nada”, lamenta a moradora. 
Ela teme que o novo posto po-
licial possa ser desativado fu-
turamente por falta de apoio 
da população. “Eu espero que 
a comunidade ajude a manter 
os contêineres. Infelizmente, 
muitos ainda não se conscien-
tizaram e não querem colabo-
rar”, acrescenta.

O
s moradores de 
Nova Descober-
ta, na Zona Sul 
de Natal, estão 
na expectativa 

de presenciar a redução do ín-
dice  de violência que vinha as-
sustando a comunidade. Uma 
nova base da Polícia Militar, 
que funciona em dois contêi-
neres conjugados e bancados 
com recursos da própria po-
pulação, foi inaugurada na ma-
nhã de ontem em uma soleni-
dade que contou com a pre-
sença da secretária de Segu-
rança Pública e Defesa Social, 
Kalina Leite, e do comandante 
geral da PMRN, coronel Ânge-
lo Azevedo.

Mais de R$ 46 mil foram 
gastos para montar a estrutura 
do posto que, além de servir de 
base para os policiais em servi-
ço, também funcionará como 
uma central de monitoramen-
to, recebendo imagens de nove 
câmeras de segurança insta-
ladas em pontos estratégicos 
da região. Essa era uma reivin-
dicação antiga dos moradores 
do bairro que, após uma série 
de assaltos, arrombamentos e 
arrastões, decidiram não espe-
rar pelo poder público.

De acordo com Mário 
Emerenciano, presidente da 
Associação Potiguar em Defe-
sa da Cidadania, fundada em 
2009 por moradores do bair-
ro e que idealizou o projeto, a 
comunidade organizou rifas, 
eventos, bazares, além do sor-

teio de duas motocicletas, para 
arrecadar o valor necessário 
para a compra dos contêine-
res. “Infelizmente chegamos 
à conclusão de que precisarí-
amos fazer a função do poder 
público e fomos atrás”, justifi ca.

Ele também acrescentou 

que o planejamento inicial 
cogitava a construção de um 
posto em alvenaria, mas que 
essa ideia precisou ser descar-
tada porque o local onde seria 
erguida a base policial está si-
tuado em cima de um ponto 
de drenagem. “E não se pode 
construir nada sobre essa lo-
calidade”, explica.

Além dos custos com a 
aquisição das estruturas, que 
foram fabricadas na Alema-
nha e serão equipadas com 
aparelhos de ar-condiciona-
do, geladeira e espaço de des-
canso para os policiais, a po-
pulação também arcará com 
gastos para a locação dos 
equipamentos de monitora-
mento, como câmeras e telões 
de controle, que pertencem a 
uma empresa privada. 

De acordo com Emeren-

ciano, apenas essa despesa já 
resulta no desembolso de R$ 
1,5 mil mensais. “Isso só com 
as câmeras, mas a comunida-
de também vai ajudar com in-
ternet, telefone, água mine-
ral e alimentação para os poli-
ciais”, continua.

De todos os gastos, somen-
te as contas de água e eletrici-
dade deverão ser arcadas pelo 
poder público. No total, a po-
pulação irá investir aproxi-
madamente R$ 3 mil por mês 
para manter a base funcio-
nando adequadamente. 

Esse custo, segundo expli-
ca Emerenciano, será reparti-
do entre os moradores, que co-
laborarão com cotas sem um 
valor pré-determinado.  “Quem 
pode doar R$ 50, dará R$ 50. 
Quem puder dar R$ 100, ajuda 
com R$ 100”, esclarece.
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Primeiro reforço anunciado pela nova diretoria americana não 
consta em absolutamente nenhum registro profi ssional de futebol

// Estadual

Di Martín, o meia 
fantasma do América

FNF defi ne tabela do 
Campeonato Potiguar

A
diretoria do 
América iniciou 
a montagem 
do elenco para 
2016 com uma 

incógnita. Quem é Di Martín? 
O meia português de 26 anos 
de idade, anunciado na quar-
ta-feira pela nova diretoria ru-
bra como primeiro reforço 
do Dragão para a tempora-
da 2016, simplesmente não 
aparece em nenhum registro 
profi ssoional.

Segundo anunciado pelo 
Alvirrubro, o jogador esta-
va atuando no União da Ilha 
da Madeira, clube de Portu-
gal. O nome dele, no entanto, 
não consta nas listas mais re-
centes do plantel da equipe. 
A reportagem do NOVO en-
trou em contato com a asses-
soria da equipe para obter in-
formações sobre o atleta e re-
cebeu, por e-mail, a resposta 
de que “o clube não tem co-
mentários a fazer sobre esse 
assunto”.

No cadastro de jogadores 
da Federação Portuguesa de 
Futebol (FPF), nem sombra 
do jogador, que chega como o 
primeiro reforço da Era Beto 
Santos à frente do Dragão. O 
NOVO também buscou in-
formações sobre ele em jor-
nais portugueses, mas nada 
encontrou. 

Em sites de dados esta-
tísticos e históricos sobre o 
Campeonato Português é 
possível encontrar referên-
cias até ao ex-ídolo america-

Leonardo Erys
Norton Rafael
Do NOVO

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAMARÉ/RN
AVISO DE LICITAÇÃO(ÓES)

Pregoeiro Oficial do Município de Guamaré/RN

- PREGÃO PRESENCIAL (SRP) N 107/2015 - Processo Administrativo nº 5.743/2015
REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA

ESPECIALIZADA OBJETIVANDO A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE CONFECÇÃO DE
MATERIAL GRÁFICO PARAATENDIMENTO AS DEMANDAS DA SECRETARIA MUNICIPAL DE
SAÚDE DO MUNICÍPIO DE GUAMARÉ/RN, conforme quantidades, condições e
especificações constantes no Anexo I - Termo de Referência do Edital

23 DE NOVEMBRO DE 2015, pelas 15:30h (Horário local)
Setor de Licitações

Prefeitura Municipal de Guamaré/RN Rua Luiz de Souza Miranda,
116, Centro, Guamaré/RN

Setor de Licitações
08:00h às 12:00h segunda a sexta-feira

Clênio Cley Cunha Maciel

O , objetivando o grau de competitividade
preconizado pela administração pública, torna público que estará realizando a(s) licitação(ões)
abaixo descrita(s), a ver:

, que tem
por objeto o

, cuja sessão inicial está
marcada para o dia .
A(s) referida(s) sessão(ões) será(ão) realizada(s) no , localizado no térreo do
prédio sede da , situado na

. O(s) Edital(is) e seus anexos, com as condições e especificações,
encontra(m)-se à disposição dos interessados no , no endereço acima
indicado, das , de , em dias de expediente. O(s) Edital(is)
poderão ser requeridos por meio do email , através de solicitação
contendo o timbrado da requerente e assinado por representante habilitado. Quaisquer
esclarecimentos poderão ser prestados no endereço indicado ou através dos telefones: (84) 3525-
2966 / 3525-2960 / 3525-2166.

Guamaré (RN), 05 de Novembro de 2015.
- Pregoeiro

o

cpl.guamare@gmail.com

A tabela básica do Cam-
peonato Potiguar foi 
defi nida ontem na 

sede da Federação Norte-rio-
-grandense de Futebol (FNF), 
em Lagoa Nova. A primeira ro-
dada acontecerá no dia 24 de 
janeiro. Apenas as datas que 
coincidirão com a Copa do 
Nordeste não terão partidas 
ofi ciais do Estadual.

Logo na primeira rodada, a 
competição reservou um clás-
sico: o Alecrim recebe o Amé-
rica no estádio Barrettão, em 
Ceará-Mirim, onde o Verdão 
irá mandar suas partidas nes-
ta temporada. O ABC, por sua 
vez, recebe o Coríntians de 

Caicó no estádio Frasqueirão.
No primeiro turno da com-

petição, denominado de Copa 
Cidade de Natal, todos os ti-
mes jogarão entre si e os dois 
primeiros colocados fazem a 
fi nal em partida única no dia 
13 de março. No segundo tur-
no, a Copa Rio Grande do Nor-
te, o sistema é o mesmo, mas os 
mandos de campo se invertem.  

Em caso de vitórias de ti-
mes diferentes nos dois tur-
nos, as duas equipes se en-
frentam em fi nais nos dias 11 
e 15 de maio. Se o mesmo clu-
be ganhar os dois turnos, não 
haverá a necessidade de fi nal. 

As fi nais das competições, 

inclusive, acontecerão na Are-
na das Dunas para melhorar a 
arrecadação do duelo. “A gente 
não pode jogar fora uma opor-
tunidade econômica dessa 
num campeonato tão pobre fi -
nanceiramente”, avaliou o presi-
dente da federação, José Vanil-
do. A possibilidade será discu-
tida, no entanto, em caso de fi -
nais com dois times do interior.

A primeira preocupação 
da FNF para organizar o sor-
teio foi quanto à recomenda-
ção da Polícia Militar para evi-
tar jogos de América e ABC no 
mesmo dia em Natal. Assim, 
sempre que um jogar em casa, 
o outro atuará longe da capi-

tal potiguar. Do mesmo modo 
acontecerá em Mossoró com 
Baraúnas e Potiguar.

A FNF também apresen-
tou novidades quanto aos ho-
rários: algumas partidas serão 
disputadas no turno da ma-
nhã, assim como aconteceu na 
Série A do Campeonato Brasi-
leiro. “Esse é o jogo da família. 
Eu pensei muito nisso. É um 
sucesso no Brasil todo e Natal 
não pode fi car à margem disso. 
Num horário alternativo que 
vai possibilitar a família com-
parecer que sem dúvida algu-
ma terá o dobro de público pa-
gante do que qualquer partida 
do campeonato”, acredita. 

p
Segundo anunciado pelo 

Alvirrubro, o jogador esta-
va atuando no União da Ilha 
da Madeira, clube de Portu-
gal. O nome dele, no entanto, 
não consta nas listas mais re-
centes do plantel da equipe. 
A reportagem do NOVO en-
trou em contato com a asses-
soria da equipe para obter in-
formações sobre o atleta e re-
cebeu, por e-mail, a resposta 
de que “o clube não tem co-
mentários a fazer sobre esse 
assunto”.

No cadastro de jogadores 
da Federação Portuguesa de 
Futebol (FPF), nem sombra 
do jogador, que chega como o 
primeiro reforço da Era Beto 
Santos à frente do Dragão. O 
NOVO também buscou in-
formações sobre ele em jor-
nais portugueses, mas nada 
encontrou. 

Em sites de dados esta-
tísticos e históricos sobre o 
Campeonato Português é 
possível encontrar referên-
cias até ao ex-ídolo america-

no Pancinha, que atuou por 
clubes de menor expressão, 
como Tramagal, Tirsense e 
Marinhense, todos durante 
a década de 1970, mas nada 
quanto ao meia Di Martín, 
anunciado pelo Dragão nes-
ta semana.

O assunto rendeu tam-
bém entre os torcedores do 
América nas redes sociais, 
que pediram ao menos uma 
foto do atleta contratado, 
além de referências dos clu-
bes onde já teria atuado.

Na página ofi cial do Amé-
rica no Facebook, logo após o 
anúncio, os torcedores ques-

tionaram o clube sobre o atle-
ta. “Esse Dí Martin procurei 
em todo canto e não achei”, 
postou um americano. “Todo 
mundo quer saber quem dia-
bo é esse Dí Martin. Contrata-
ram um gato por lebre. Abre o 
olho Mecão”, ponderou outro.

Procurada pela reporta-
gem, a assessoria de impren-
sa do América informou não 
ter maiores informações so-
bre o jogador, tampouco foto. 

O NOVO conseguiu apu-
rar que o nome verdadeiro 
de Di Martín é Diego Martí-
nez e que sua contratação foi 
fechada pelo recém-nomea-

do diretor de futebol Walmir 
Nunes. A reportagem tentou 
contato com ele ontem, mas 
o dirigente não atendeu ou 
retornou às inúmeros cha-
madas telefônicas. 

Além de Di Martín, o clu-
be anunciou que dois jogado-
res farão testes no elenco. O 
atacante Jeff erson, que estava 
no América-SP, e o lateral-es-
querdo colombiano Júlian Fi-
gueroa, de 22 anos. Caso eles 
se saiam bem nos treinamen-
tos, podem ser efetivados 
pelo novo treinador, que deve 
ser anunciado neste mês. 

O lateral defendeu a Sele-
ção sub-20 da Colômbia no 
Mundial de 2013. Revelado 
pelo Envigado, time do seu 
país natal, o jogador estava no 
Internacional Paraibano, clu-
be de Santa Rita, na Paraíba, 
durante a disputa da segunda 
divisão do Campeonato Pa-
raibano. Todavia, ele sequer 
entrou em campo, porque 
não teve a documentação li-
berada para ser regularizado. 

Ele chegou à Paraíba por 
indicação de um empresário 
e agradou ao então técnico 
do clube Tassiano Gadelha. 
O clube confi rmou ontem o 
período de testes do colom-
biano em Natal. “Ele joga tan-
to na lateral-esquerda, quan-
to no meio de campo. Tem 
um porte físico impressio-
nante, tanto que é nível de se-
leção e já jogou nas catego-
rias de base da Colômbia. Eu 
acho que ele vai conseguir se 
destacar aí”, acredita o diretor 
de marketing do clube, José 
Elias, que conversou por tele-
fone com a reportagem.
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CULTURA

#cinema*

007 CONTRA SPECTRE

SINOPSE  MA possível 
despedida de Daniel 
Craig da série 007 
é a principal estreia 
deste fi nal de semana 
nas telonas. Na nova 
aventura, Bond, James 
Bond, vai à Cidade do 
México com a tarefa de 
eliminar Marco Sciarra 
(Alessandro Cremona), 
sem que seu chefe, 
M (Ralph Fiennes) 
tenha conhecimento. 
Isto faz com que 
Bond seja suspenso 
temporariamente de suas 
atividades e que Q (Ben 
Whishaw) instale em seu 
sangue um localizador, 
que permite que o 
governo britânico saiba 
sempre em que parte do 
planeta ele está. Apesar 
disto, Bond conta com 
a ajuda de seus colegas 
na organização para que 
possa prosseguir em 
sua investigação pessoal 
sobre a misteriosa 
organização chamada 
Spectre.

SESSÕES

Cinemark 15h00 - 18h10 
- 19h15 - 21h20 - 22h15 
Cinépolis Natal 
Shopping 19h00, 22h15 
| Sala VIP > 12h20, 15h20, 
18h30, 21h40 
Moviecom
21:20

//HOJE

MATADORA

Para quem quer bater 
cabelo e “dar close”, o 
Casanova Ecobar recebe 
hoje a festa “Matadora 
- Bitch, don’t kill my 
vibe”, com show de MC 
Priguissa e discotecagem 
de Danina Fromer e 
ManuK. A entrada custa 
R$ 15 antecipado e R$ 25 
na hora. 

[+] Mais informações:
Facebook.com/
casanovaecobar

//DOMINGO

BOSQUE ENCENA + 
SOM DA MATA

O espetáculo 
“Chapeuzinho Vermelho 
- o Musical” é a atração 
para os pequenos no 
projeto “Bosque Encena”, 
programado para as 
10h deste domingo no 
Anfi teatro Pau Brasil.
Já no período da tarde, 
o “Som da Mata” traz 
Gilberto Cabral e 
Anderson Pessoa, 
que juntos formam 
a “Banda do Lado de 
Lá”. Para este show a 
dupla contará com o 
auxílio luxuoso de Mario 
“Primata” Cavalcanti no 
contrabaixo e Darlan 
Marley na bateria. 

Quando? Domingo
Que horas? 10h | 16h30

*Tanto o espetáculo 
quanto o show são 
gratuitos | Para entrar no 
parque é cobrada uma 
taxa de manutenção no 
valor de R$ 1

Cantor baiano e ex-ministro da Cultura participa de bate-papo 
na Tenda dos Autores antes de subir no palco para mostrar 
ao público um apanhado variado da sua obra musical

Gilberto Gil faz 
palestra e canta 
hoje no FliN

//Guia cultural

* Programação completa e todos os fi lmes em cartaz na cidade: 
cinepolis.com.br | moviecom.com.br | cinemark.com.br

Improviso de violeiros 
na abertura do festival 

O 
Festival 
Literário de 
Natal (FLiN) 
atinge hoje 
o ápice de 

sua programação com a 
participação do eterno 
tropicalista e ex-ministro 
da cultura Gilberto Gil. 
Inicialmente ele participa 
de um bate-papo na Tenda 
dos Autores e encerra a noite 
subindo ao palco criado 
exclusivamente para ele na 
Praça Augusto Severo, em 
frente ao Teatro Alberto 
Maranhão, Ribeira. Tudo 
gratuito.

A sua passagem 
pelo FLiN começa às 
19h30, quando o cantor 
e compositor iniciará um 
diálogo sobre diversidade 
cultural e o mundo 
globalizado, dividindo o 
microfone com a escritora 
Regina Zappa, com quem 
ele compartilhou também 
recentemente o desafi o 
de escrever sua própria 
biografi a a quatro mãos 
(“Gilberto Bem Perto”). 

O papo, que marca a 
primeira mesa da noite, será 
intermediado pelo secretário 
municipal de Cultura, Dácio 
Galvão. A concentração de 
grande público é esperada, 
no entanto, para o show 
que Gil fará a partir das 22h 
na Praça Augusto Severo, 
trazendo para Natal um 
apanhado variado de toda a 
sua carreira.

A programação principal 
de debates conta ainda, 
a partir das 20h30, com a 
presença de Daniel Aarão 
Reis, Eduardo Jardim e o 
jornalista e colunista deste 

NOVO Vicente Serejo para 
uma mesa redonda intitulada 
“Prestes e Mário de Andrade: 
Trajetórias que convergem e 
se retraem”.

O debate visa explorar 
os pontos em comum nas 
trajetórias de Luís Carlos 
Prestes e Mário de Andrade, 
a partir da visão de seus 
biógrafos, respectivamente 
Daniel Aarão Reis (Luís 
Carlos Prestes, Um 

revolucionário entre dois 
mundos) e Eduardo Jardim 
(Eu Sou Trezentos: Mário 
de Andrade vida e obra), 
com mediação do jornalista 
potiguar.

As comemorações 
do centenário de Djalma 
Maranhão também são 
destaque no dia, através 
da #Ocupação do Museu 
Djalma Maranhão, 
começando pela palestra 

com os pesquisadores 
Aluísio Azevedo e Antenor 
Laurentino (10h às 11h, no 
auditório do Museu), sobre 
a contribuição do professor 
e jornalista para a cultura 
potiguar. Enquanto isso, 
na Praça Augusto Severo, 
o container da Galeria 
ZooN apresenta uma 
mostra fotográfi ca sobre o 
personagem, das 09h às 21h.

Desafi o, improviso e 
raciocínio rápido marcaram 
o III Encontro de Violeiros 
e Repentistas, na abertura 
da programação do Natal 
em Natal, ocorrida na noite 
de quarta-feira (4), na Praça 
Augusto Severo, na Ribeira, 
em palco montado na tenda 
do Festival Literário de Natal 
(FliN). 

O encontro reuniu 
cinco duplas de violeiros 
e repentistas da região 
Nordeste e lotou as 
dependências da tenda 
literária. Coordenado pelo 
potiguar Amâncio Sobrinho e 
apresentado pelo paraibano 
Severino Feitosa, o evento 
contou com a participação 
das duplas Zé Carlos do 
Pajeú e Sebastião Dias, Jonas 
Bezerra e Zé Viola, Felipe 
Pereira e Elânio Moreira, 
Valdir Teles e José Cardoso e 
Jorge Macedo e Paulo Pereira.

“Estamos começando 
muito bem o Natal em 
Natal. A festa é um grande 
acontecimento cultural na 
cidade. Natal se transforma 
neste período na capital 
multicultural do Brasil”, declarou 

o prefeito Carlos Eduardo, 
ressaltando ainda que mais de 
100 escritores da cidade e de 
fora participarão do FliN. 

O prefeito citou, também, 
outras manifestações 
artísticas que ocorrerão 
dentro da programação 
do Natal em Natal, como o 
Festival de Música de Natal, 
Natal em Cena, Mostra de 
Cinema do Natal em Natal 
e a apresentação do Ballet 
Municipal de Natal, no Teatro 
Riachuelo, com o espetáculo 
“Pavão Misterioso”. 

// Gilberto Gil vai falar sobre diversidade cultural e o mundo globalizado; depois fará seu show

// Encontro de Violeiros marca 
abertura do Natal em Natal 

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Flashes
do Seridó carlosm.dantas@hotmail.com

por Carlos Magno

Tintim
Os parabéns pra 
você serão cantados 
hoje para o médico 
caicoense Saint-Clair 
Fernandes dos Santos. 
Quarta-feira, brindam 
idade nova a ex-Miss 
RN Geisa Costa, Marly 
Medeiros Gentil, 
grande dama da 
sociedade caicoense, 
e a bela advogada 
Karina Salustino, 
musa do empresário 
currais-novense 
Ricardo Salustino. Na 
quinta-feira, rasgam 
folhinha o engenheiro 
parelhense Rômulo 
de Macêdo Vieira e o 
médico e prefeito de 
Carnaúba dos Dantas, 
Sérgio Eduardo 
Medeiros de Oliveira.

Casamento
Hoje, às 19h, na Igreja São João, em Natal, teremos 
o nupcial de Alynni Cássia, fi lha do ex-prefeito de 

Maxaranguape, Amaro Alves Saturnino e Albanita, 
e Manoel Bezerra, fi lho de Jorge Geovane de 

Paiva Bezerra e Maria Zélia. Noivos receberão 
cumprimentos no La Mouette Recepções, que 

ganhará decoração assinada por Daniele Canuto. A 
noiva usará modelo de Eden Lamour. A cerimônia 

religiosa será ofi ciada pelo padre Raul Klepson.

Th alita
A especialista em micropigmentação e design 

de sobrancelhas Th alita Melo, seridoense 
de Caicó, embarca no próximo mês para os 

Estados Unidos. Em Miami, atenderá clientes 
e ministrará especialização em microblading e 

micropigmentação fi o a fi o, no Studio D. Ontem, 
ela fez palestra na 6ª Jornada de Estética e 

Cosmético da UnP, onde abordou como ser uma 
profi ssional de sucesso na área.

Parabéns
O ex-prefeito de Cruzeta, 
José Sally de Araújo, grande 
nome da política e do 
empresariado seridoense, 
vai ganhar muitos parabéns 
hoje, quando completa 
idade nova. Daqui deste 
canto de página, o nosso 
abraço de felicitações.

Agenda
Confi rmada para o dia 15 
de novembro, no Espaço 
do Rei, em Currais Novos, 
a festa Balada de Vaqueiro, 
com shows das bandas 
Deixe de Brincadeira, Mano 
Walter e Giliun Monte. Na 
produção, Jean de Souza.

Prêmio
O jornalista parelhense 
Wanderley Filho é 
um dos fi nalistas do 
Prêmio Undine, uma das 
maiores consagrações 
do jornalismo no Brasil. 
O seridoense é o único 
representante do Nordeste 
na categoria Telejornalismo 
e disputou a vaga com mais 
de 200 profi ssionais de 
todo o País. A premiação 
dos vencedores ocorrerá 
dia 19 de novembro, 
durante solenidade em 
Brasília. 

Comemoração
A matriarca e uma das 
fi guras mais queridas de 
Florânia, Matilde Araújo, 
vai brindar os seus bem 
vividos 85 anos dia 9 de 
dezembro, em Natal. 
A festa já está sendo 
organizada com todo 
carinho pelos seus fi lhos.   

Teleférico
O ministro do Turismo, 
Henrique Eduardo Alves, 
anunciou a liberação de R$ 
5 milhões para a conclusão 
da obra do teleférico do 
complexo religioso Santa 
Rita de Cássia, em Santa 
Cruz, onde está localizada 
a estátua da padroeira da 
Capital do Trairi, com 56 
metros de altura.

Cultura
O Projeto Conexão Elefante 
Cultural chega hoje a 
Caicó, Amanhã, segue para 
Santana do Seridó e, no 
domingo, estará em Currais 
Novos. Na programação, 
vários espetáculos, 
incluindo a Cia de 
Dança do Teatro Alberto 
Maranhão – Gonzagando.

Folhinha
O caicoense João Maria 
Nogueira, amigo de longas 
datas, fi el escudeiro do 
vereador/apresentador 
Luiz Almir, recebe grupo 
de amigos domingo, para 
festejar seu aniversário.  

Rádio
Equador integra a lista 
dos oito municípios do 
Rio Grande do Norte 
contemplados com novas 
rádios comunitárias 
no Brasil. O edital foi 
publicado, quarta-feira, 
no Diário Ofi cial da 
União, pelo Ministério das 
Comunicações.

Noite Branca
O colunista social Rodrigo 
Loureiro convida para a sua 
tradicional Noite Branca, 
próxima sexta-feira, dia 
13, no Chaplin Recepções, 
quando o bloqueiro top 
festeja seu aniversário e 12 
de anos de colunismo. Os 
passaportes estão à venda 
na Banca Cidade do Sol.

Urnas
O professor Pedro 
Lúpercílio deverá ser 
mesmo candidato a prefeito 
de Florânia nas eleições 
do próximo ano, numa 
coligação com PMDB, PV, 
PSDB, PDT e PSD do ex-
prefeito Pedro Roberto de 
Medeiros. 

Beleza parelhense
O concurso Rainha dos Caminhoneiros 2015 aconteceu 

sexta-feira, no Clube Acampar, muito bem organizado 
por Rejane Araújo. A vencedora foi Ariany Ribeiro, 
que recebeu a faixa de Th alia Gomes, vencedora do 

ano passado e Miss Parelhas 2015. As outras fi nalistas 
foram Paula Jéssica e Nathalia Pereira. No júri, a Miss e o 

Mister Seridó 2015, Juciara Costa e Marcos Silva.

Justa homenagem
Por proposta do deputado Vivaldo Costa, a Assembleia 

Legislativa fez sessão solene anteontem, para 
homenagear os 50 anos de ordenação sacerdotal do 

padre João Medeiros Filho, seridoense de Jucurutu. Sem 
dúvida, uma merecida homenagem a uma das legendas 

da cultura seridoense. 

Em Santa Cruz
O presidente da Assembleia Legislativa, deputado 

Ezequiel Ferreira prestigiou domingo, em Santa Cruz, a 
comemoração do aniversário do deputado Tomba Farias, 
que aconteceu no pátio da igreja de Santa Rita de Cássia. 

// APAIXONADOS - Empresário Ricardo Salustino com a mulher, 
advogada Karina Salustino, em clima de love story. Ela festeja 
idade nova quarta-feira

// TINTIM - João Maria Nogueira que aniversaria domingo, 
em pose com médico Cândido Pinheiro(Grupo Hapvidas) 
e o vereador Luiz Almir

// FESTA INFANTIL - 
Ana Luíza tem festa de 

15 anos domingo// EM CALDAS NOVAS - Juíza Fátima Soares com o marido, advogado João Batista Soares, o fi lho juiz 
Isaac Soares(TJSE) e os  juízes  Gilmar Luiz Coelho e André Lacerda, presidente e vice-presidente da 
ASMEGO(TJGO), durante o XXII Congresso Brasileiro de Magistrados

// BEM-VINDOS - Capitão do Exército, Pablo Carvalho e sua 
bela mulher, Samara, formam o mais novo e simpático casal da 
sociedade caicoense

// AMIGOS PARA SEMPRE - Encontro animado dos deputados 
Ezequiel Ferreira de Souza e Tomba Farias, amigos de muitos anos, 
na festa que parou Santa Cruz domingo

CEDIDA

LOURENÇO

CEDIDA

CEDIDA

CEDIDA

CEDIDA

Ana Luíza
O casal Dário Lima 

e Eliana Moura 
reúne familiares e 

amigos queridos 
domingo, no Ratim 

Boom Festas, em 
Natal, para festejar 

os 10 anos da sua 
fi lha Ana Luíza. 
Muita gente de 

Santana do Matos 
vai comparecer.
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Daniela
Freire danielafreire@novojornal.jor.br

// Semblante de satisfação do prefeito Carlos Eduardo Alves 
e do secretário de Cultura de Natal, Dácio Galvão, durante 
apresentação de Violeiros do FLIN, durante abertura do Natal em 
Natal, nesta quarta-feira à noite no largo do TAM

// Desfi le Mabel Magalhães no Minas Trend Inverno 2016

// Elizabeth Almeida e Marino Eugênio 
prestigiando a Casa Cor edição 2015

// Projeto referência em Natal quando o assunto é saúde, beleza 
e bem-estar, o Team Emagrecer está de volta e será apresentado 
ofi cialmente nesta sexta-feira na Pepper´s Hall. O coquetel de 
lançamento para convidados será das 20h às 23h e contará com a 
presença do Team Emagrecer 2016 e os parceiros do projeto

// Na solenidade dos 30 anos do “Segue-me”, encontro católico de jovens com cristo, ontem, na AL, deputado 
Carlos Augusto Maia com Dom Jaime, Padre Valdir e Éden Guerra, que é pré-candidato a vereador de Natal 
pelo PTdoB. Éden aposta no eleitorado católico para sentar numa cadeira na Câmara Municipal de Natal

Sobre o 
processo 

de cassação 
instalado na 
Comissão de 

Ética contra o 
presidente da 
Câmara dos 
Deputados 

Eduardo 
Cunha:

Ex-senadora 
Marina Silva:

 “Após pedido da 
REDE E PSOL, 

Conselho de 
Ética instaura 

processo de 
cassação contra 

Eduardo Cunha”.

O Globo: 
“Eduardo Cunha, 

presidente da 
Câmara dos 
Deputados, 

torce para que o 
deputado Fausto 
Pinato (PRB-SP) 

seja escolhido 
pelo presidente 
do Conselho de 

Ética para relatar 
ali o processo 

de cassação do 
seu mandato 
por quebra de 

decoro”.

AO

C
O

NTR

IO.R

Á

>>>> Opinião
“Acho que ele cai se a votação for para o plenário”. Do deputado 

federal potiguar Rafael Motta (PROS) à coluna, sobre o 
processo de cassação instalado contra o presidente da Câmara 

dos Deputados, Eduardo Cunha, no Conselho de Ética.

>>>> Vantagem
A renda será critério de desempate nos processos seletivos 

para acesso às universidades.
Isso mesmo! A presidente Dilma Rousseff  sancionou nesta 
quarta-feira (4) a Lei 13.184/2015, que insere a regra na Lei 

de Diretrizes e Bases da Educação (LDB).
Segundo a lei, oriunda do PLS 174/2005, do senador 

Marcelo Crivella (PRB-RJ), em caso de empate no processo 
seletivo terá prioridade o candidato de menor renda familiar.

>>>> Continua
Desde 2012, a Lei 12.711 determina a reserva de 50% das 

vagas em instituições federais de ensino superior e técnico 
para candidatos que tenham feito integralmente o ensino 
médio em escolas públicas, sendo metade para pessoas 
com renda familiar de até 1,5 salário mínimo per capita.

A distribuição dessas vagas também deve respeitar a 
proporção de pretos, pardos e indígenas na população 

do estado da instituição. O percentual de 50% está sendo 
implementado gradualmente até 2016.

>>>> Dica
A partir de hoje, durante o Festival Literário de Natal 2015 

(Flin 2015), haverá uma série de lançamentos de livros, 
rodas de conversa, exposições e apresentações artísticas em 
Nalva Melo Café Salão, dentro do evento Caravela Conversas 

Literárias - promovido pela editora Caravela Selo Cultural. 

>>>> Onda azul
Na onda do Novembro Azul, a construtora Cyrela 

Plano&Plano promove uma comunicação especial para 
conscientizar seus colaboradores sobre a importância do 

diagnóstico precoce do câncer de próstata. 
Mensagens informativas e frases de impacto em newsletters, 

cartazes, panfl etos e painéis chamam a atenção dos 
homens, que são convidados a quebrar preconceitos a favor 

da própria saúde. 

>>>> Discutir o indiscutível
Em atendimento a uma solicitação do deputado Rogério 
Marinho (RN), a Comissão de Educação da Câmara vai 

realizar audiência pública para discutir os conteúdos 
abordados na edição deste ano do Exame Nacional do 

Ensino Médio (Enem 2015). 
O parlamentar potiguar quer esclarecer a polêmica que 
se criou em torno da questão envolvendo uma citação 

da  fi lósofa francesa Simone de Beauvoir: “Não se nasce 
mulher, torna-se mulher”. 

Rogério quer que a Comissão aborde se houve ou 
não infl uência ideológica nesta pergunta do Exame, 

como acusou o deputado federal Marco Feliciano, que 
desaprovou a questão e disse se tratar de tentativa de 

doutrinamento em sua página no Facebook. 
O requerimento do tucano nesse intuito foi aprovado nesta 

quarta-feira (4) pelo colegiado.
Serão convidados, entre outros, o ministro da Educação, 

Aloizio Mercadante, presidentes de institutos educacionais 
e um professor da Universidade de Brasília (UnB).

>>>> Sobre planejar...
O Governo do RN promoveu, nesta quarta-feira, no 

auditório da Governadoria, um painel sobre experiências 
de planejamento com o secretário de Desenvolvimento 

do Modelo e Gestão de Pernambuco, Maurício Cruz (PE), 
e com a ex-secretária de Planejamento dos governos de 

Aécio, Antônio Anastasia e Alberto Pinto Coelho em Minas 
Gerais, Renata Vilhena (MG), dentro das atividades do 

Projeto de Modernização da Gestão Pública do Governo do 
RN, o Governança Inovadora.

A dupla trouxe suas experiências de planejamento bem 
sucedido nos estados de Minas Gerais e Pernambuco para 

auxiliares e servidores do Executivo do RN. 
Quem também participou do evento foi Caio Marini, diretor 

do Instituto Publix, que  presta consultoria ao Projeto de 
Modernização da Gestão Pública do Governo do RN.

>>>> Pensando pra frente
“As grandes mudanças acontecem no futuro, por isso a 

necessidade de um planejamento a longo prazo”, comentou 
na ocasião Renata Vilhena, que é também consultora do 

Instituto Publix.
O secretário de Desenvolvimento do Modelo e Gestão de 

Pernambuco, Maurício Cruz, disse que o planejamento que 
Pernambuco iniciou em 2007 agora é que está na fase de 

disseminação das experiências proveitosas. 
Ou seja, não é coisa do dia para a noite, é investimento que 

será colhido para a frente...

>>>> Tentando melhorar
Segundo explicou o Gabinete Civil do RN seu perfi l no 
Twitter, o Governo iniciou em agosto um processo de 

modernização da Gestão Pública, a Governança Inovadora. 
“O Projeto tem visão de longo prazo, com horizonte 

e planejamento até 2035, para nortear administração 
efi ciente das contas públicas”.

Sob a coordenação da Seplan, o Projeto Governança 
Inovadora tem o suporte do Instituto Publix, especializado 

em gestão com resultados. A ação aponta o papel 
fundamental de cada secretaria e órgão para o processo de 

modernização da máquina pública. 
“Essa a primeira vez na história que o planejamento do RN 

abrange todas as pastas da gestão”, informou o Gabinete Civil.

>>>> Referência em ‘make’
O maquiador top Denis Proença - queridinho das 

dermatologistas mais famosas - já agendou desembarque em 
Natal para o fi m deste mês. Ele vem para uma programação de 

cursos de maquiagem na Dermage. 
A novidade da edição será aula com dicas de make up  

especial para quem quem tem  acne e manchas na pele. 
A programação começa dia 30 e as inscrições podem ser feitas 

nas lojas da rede no Natal Shopping e CCAB Petrópolis.

Giro pelo 
Twitter...

...da Folha de S.Paulo: ““Se não entregar um milhão de 
casas, raspo meu bigode’, diz Nicolás Maduro”; 

...do senador Roberto Requião: “ “Luta dura, direito 
de resposta, mas pusemos o guiso no pescoço do gato. 
Vai acabar a infâmia de acusações absurdas. Dilma, 

sanciona rápido!”;

...da jornalista Cristiana Lôbo:  “A greve dos camioneiros 
marcada para a próxima segunda-feira entrou na lista de 
assuntos que mais preocupam o governo. A lista é extensa”.
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>>>> De olho 
no hub

Para o presidente 
da Comissão de 

Educação, Ciência 
e Tecnologia, 

Desenvolvimento 
Econômico e Social 

da Assembleia 
Legislativa, 

deputado Fernando 
Mineiro, o Projeto 
de Lei (156/2015) 

que estabelece 
o Programa 
de Apoio ao 

Desenvolvimento 
Aeroportuário do 

Rio Grande do 
Norte (AERO-RN) 

criará “mecanismos 
para apoiar ações 

voltadas para o 
hub” da Latam, 
investimento 

que está sendo 
disputado entre RN, 

PE e CE.
A expectativa, 

segundo o líder do 
Governo, é que a 

matéria seja votada 
em plenário na 

terça-feira que vem.
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ARQUIVO

ARQUIVOARQUIVO

CEDIDA ARQUIVO

// Carlos Alexandre Câmara (Caxandre) em mimos e vivas para a 
musa Terezita em idade nova

// O guapo Luiz Eduardo Gadelha aniversariando hoje divide pose com a mana Maria Eduarda

// Onofre Neto em andanças por Cuba, em pose com o nosso amigo 
cubano Hector Higuera, que tem restaurante em Havana

// Abraços com vivas para o 
mais querido DJ Mucio NT em 
nova idade hoje

// Feliz Camila Lima trocando de idade com o carinho do amado 
Gustavo Ferreira e o herdeiro Miguel

Apagando velinha hoje 
com as felicitações 
da coluna: Veronica 
Coelho, Luiz Eduardo 
Barbalho Gadelha, 
jornalista Woden 
Madruga, Terezita 
Chianca Câmara, o DJ 
e promotor de eventos, 
parceiro  de dez! 
Múcio NT Varela Neto, 
Camila Lima, e Leide 
Câmara.
- Hoje é o Dia de São 
Teófi lo Venard e o Dia 
Nacional do Amigo da 
Marinha.

PA
RA
BÉNS

O tempo é o correio 
da Vida, ele trará 
tudo aquilo que 
estiver destinado 

para você.” 
(Desconhecido)

Carpe 
Diem

De volta
Na última quarta, o 
Governador Robinson 
Faria empossou Joaquim 
Crispiniano Neto, como o 
novo diretor da Fundação 
José Augusto. Pelos 
comentários o nome não 
foi bem recebido, pelo 
pessoal da Cultura, pois 
já ocupou o cargo no 
Governo Wilma de Faria, 
sendo muito criticado pela 
sua gestão a frente daquele 
órgão. 
- Agora é esperar e torcer 
pra ver se, desta vez, as 
coisas mudam. Aliás, a 
Cultura no RN vem sendo 
sucateada a cada Governo 
que passa. Uma pena!

Assumindo
O deputado Fausto 
Pinato, do PRB-SP, será o 
novo relator do processo 
contra o presidente da 
Câmara, Eduardo Cunha. 
Pinato é acusado de 
falso testemunho e foi 
indicado pelo presidente 
do Conselho de Ética, 
José Carlos Araújo. Leia 
mais em Take a Note no 
JotaOliveira.com.br

Em alta
É bom os motoristas 
prepararem os bolsos, 
porque vem por aí mais 
um aumento da gasolina 
e do etanol. Alguns postos 
de gasolina já estão 
repassando o reajuste 
para as bombas de 
combustíveis. Leia mais no 
blog JotaOliveira.com.br 
em Take a Note.

No topo
Segundo dados do 
YouTube, o Brasil é o 
2º maior mercado em 
audiência no portal de 
vídeos. Esta semana o 
Chefe de Negócios afi rmou 
que o país irá receber 
programas brasileiros 
pagos. Leia mais em GFK 
no JotaOliveira.com.br

Th e end
O que previmos aqui 
na estreia do programa 
‘Tomara Que Caia’, 
da Globo, que não 
duraria muito na grade 
de programação da 
emissora, aconteceu. 
Ainda tentaram inverter 
a situação, levando toda 
semana convidados 
famosos e até mudando os 
protagonistas do quadro, o 
que não deu muito certo, 
sendo um total fi asco de 
audiência.

Diversidade
Em SP, foi inaugurado 
o maior centro de 
acolhimento LGBT do 
país, com atendimento 
totalmente gratuito as 
vítimas de homofobia. 
Leia mais no Arco-Íris no 
JotaOliveira.com.br

Babado 
Luana Piovani em mais 
uma polêmica, desta vez, 
com os paparazzi, após 
comparar os profi ssionais 
com ladrões que roubam a 
privacidade. Os fotógrafos 
se uniram para juntos criar 
o “Processa Luana” pelas 
acusações feitas pela atriz.

Gênio 
Aluno de engenharia 
mecatrônica, da UFRN 
criou impressora 3D, capaz 
de fabricar protótipos. 
João Victor desenvolveu o 
trabalho após experiência 
de estudos no Reino Unido.
 

Prêmio 
Anualmente a revista 
Billboard elege a “Mulher 
do Ano” no mundo da 
música. Na edição de 2015 
quem levou o título para 
casa foi a cantora Lady 
Gaga, por seu estilo único. 

Se ligue!
Leia mais em Sounds no 
blog JotaOliveira.com.br: 
Na música 
Katy Perry é a mulher que 
mais fatura e ultrapassa 
Taylor Swift.> Cineasta 
paulista produz longa 
totalmente fi lmado de 
smartphone.

Movimento
- Pela manhã tem a já 

tradicional Feirinha de 
Orgânicos, na Praça das 

Flores, em Petrópolis.
- A noite na Pepper’s, 

começa às 23h, com Felipe 
& Gabriel, Lucas & Miguel, 
Luan Carvalho e DJ Th iago 

Andreoli.
- Das 16h às 23h, tem a 
Feira de Gastronomia e 

Arte, na Praça Cívica.
- Na Pink a noite será 
comandada por Luan 

Estilizado, Pedro & Erick e 
DJ Gunner, a partir 

das 22h.
- Em sessão de 

lançamento para imprensa 
e convidados, a Clínica 

Emagrecer lança o “Team 
Emagrecer 2016”, a partir 
das 20h, na Pepper’s Hall.
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THE FUME

Uma das atrações internacionais do Dosol, 
o trio explosivo “Th e Fume” vem direto do novo 

centro de ótimas descobertas musicais, a Suécia. 
Seguindo a linha dos Hives e outros grupos de 

rock selvagem e pop suecos eles desembarcam 
pela primeira vez em Natal neste domingo. 

Tocam quando? Domingo, 19h30 (Palco 
Petrobrás, Armazém Hall)

Uma pra aquecer? “Turn My Back”
[+]facebook.com/fumethe

DEAD FISH

Formada em Vitória, Espírito Santo, no ano de 
1991, o Dead Fish retorna ao Dosol como uma 
das veteranas do line-up. No show, o destaque 
vai para as 14 faixas de “Vitória” CD lançado no 
ano passado após uma das maiores campanhas 

de fi nanciamento coletivo da internet, através do 
site “Catarse”, por onde arrecadaram R$ 250 mil.

Tocam quando? Domingo, 21h30 (Palco 
Petrobrás, Armazém Hall)

Uma para aquecer? “Sem Sinal”
[+]deadfi shofi cial.com

THIAGO PETHIT

Com um dos shows mais 
esperados desta edição, 
o paulista Th iago Pethit 
fi nalmente desembarca em 
Natal após 3 álbuns bem 
diferentes um do outro. O 
repertório que marca a sua 
passagem por Natal gira em 
torno das rebeldes faixas de 
“Rock’n’Roll Sugar Darling”, 
o fi lho mais novo, lançado 
no ano passado. Amanhã ele 
conta um pouco sobre o seu 
processo criativo aqui nas 
páginas do NOVO.

Toca quando? Amanhã, 22h (Palco Dosol)
Uma pra aquecer? “Moon”
[+] Baixe gratuitamente o álbum mais recente em 

“thiagopethit.com”.

LUIZ GADELHA E OS SUCULENTOS

Com um disco no forno para o começo de 2016, 
Luiz Gadelha prepara um projeto de estreia ao lado dos 

“Suculentos” e promete já para este fi nal de semana uma 
pequena mostra do repertório inédito que vem por aí, 
incluindo a não menos suculenta “Só Você” lançada há 

poucas semanas. 
Toca quando? Amanhã, 22h45 (Palco Deezer)

Uma pra aquecer? “Só Você”
[+] Facebook.com/LuizGadelhaeosSuculentos

MÓVEIS COLONIAIS DE ACAJU

Após um show histórico no Dosol de 2010, os 
brasilienses do “Móveis Coloniais de Acaju” retornam 
ao festival com promessa de arrastar grande público 
novamente. Na mala agora eles trazem o álbum mais 
recente, “De Lá Até Aqui”, lançado em 2013.

Tocam quando? Amanhã, 01h (Palco Petrobrás, 
Armazém Hall)

Uma pra aquecer? “Sede de Chuva”
[+]moveiscoloniaisdeacaju.com.br

Festival Dosol inicia hoje extensa programação com 75 shows até domingo; evento também vai 
percorrer 14 cidades do Nordeste e terá cinco palcos para apresentações somente em Natal

A maratona 
do rock

HOJE AMANHÃ DOMINGO

O 
Festival Dosol inicia hoje 
a sua vasta programação 
de shows a partir da etapa 
natalense, levando para 
a Rua Chile, na Ribeira, 

uma maratona de 75 apresentações até 
domingo. Hoje o som começa às 21h no 
próprio Centro Cultural Dosol com os 
potiguares da “Ruído de Máquina” e mais 
cinco bandas.

Cumprindo o objetivo inicial traçado 
pelo centro cultural, o de se tornar uma 
grande via de circulação da música nova do 
Brasil, o Dosol este ano atinge 14 cidades 
e, em Natal, vai contar com até 5 palcos na 
Rua Chile, incluindo  o “Estúdio Petrobrás” 
que, referindo-se ao maior patrocinador 
do festival esse ano, será armado em um 
container, por onde passarão diversas 
bandas, todas devidamente registradas em 
vídeo e áudio.

Para que você não perca nada, o NOVO 
preparou um pequeno guia destacando 
algumas das 75 bandas que vão passar pelo 
festival neste fi nal de semana. Bora?

Henrique Arruda
Do NOVO

LÊ ALMEIDA

Desde 2004, Lê Almeida resolveu levar toda a 
música para dentro de casa. Literalmente. Fundador 

da “Transfusão Noise Records”, o carioca produz e 
distribui seus discos a partir do estúdio que fundou 

na sua própria residência, onde também grava 
outros projetos paralelos e bandas de amigos. 

Destaque para os riff s pegajosos e as capas com 
colagens divertidas que ele mesmo produz.

Toca quando? Hoje, 22h30
Uma pra aquecer? “Nunca Nunca” 

[+]lealmeida.bandcamp.com

THE CIGARETTES 

Formada no início da década de 1990, emulando 
o shoegaze inglês e a estética lo-fi , a banda carioca 

é uma extensão da vida do guitarrista Marcelo 
Colares. A banda traz para Natal a mistura de fuzz, 

camadas de distorção e vocais sussurrados. O show 
está calcado em  “Th e waste land”, lançado este ano.

Toca quando? Hoje, 23h30
Uma pra aquecer? “Fool” 

[+]mmrecords.com.br/cigarettes

SERVIÇO

Confi ra o line-up completo, 
horários, compra de ingressos 
e outras informações em: 
festivaldosol.com.br

FOTOS:  DIVULGAÇÃO


